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Глеб Богданов

Вчера Владимир Путин при-
нял верительные грамоты 17 
вновь прибывших послов ино-
странных государств. Цере-
мония традиционно прошла в 
Александровском зале Большо-
го Кремлевского дворца.

- Вам поручена почетная и 
одновременно ответственная 
миссия - представлять ваши го-
сударства в России, - отметил 
во вступительном слове прези-
дент. - Исходим из того, что вы 
будете активно вовлечены в ре-
шение самых разных вопросов, 
касающихся политического ди-
алога, торгово-экономических 
связей, культурно-гуманитар-
ных обменов, контактов между 
людьми.

По словам Путина, ситуация 
в мире сейчас непростая, нако-
пилось много противоречий, ко-
торые иной раз кажутся нераз-

решимыми и зачастую мешают 
нормальному, продуктивному 
взаимодействию государств. 

- Но все-таки хотелось бы на-
деяться, что деятельность воз-
главляемых вами посольств бу-
дет способствовать развитию 
сотрудничества между наши-
ми странами, и вы можете быть 
уверены, что любые ваши начи-
нания и предложения, идущие в 
таком русле, встретят поддерж-
ку как российских властей, так и 
наших деловых и общественных 
кругов, - заверил президент.

Он подчеркнул: Россия от-
крыта для конструктивного 
партнерства со всеми без ис-
ключения странами. 

- Мы не собираемся ни от кого 
изолироваться, не имеем пред-

взятых и тем более враждебных 
намерений к кому бы то ни было 
и рассчитываем, что партнеры 
будут придерживаться в отно-
шениях с нами принципов рав-
ноправия и взаимного учета ин-
тересов, - сказал Путин. - Имен-
но такие подходы заложены в 
утвержденной на днях новой 
Концепции внешней политики 
Российской Федерации. В этом 
документе сформулирована сис- 
тема взглядов на национальные 
интересы нашей страны в слож-
ном, динамично меняющемся 
мире, изложены основные цели 
и задачи, ключевые направления 
работы российской дипломатии. 
Главное - Россия как независи-
мое и самостоятельное государ-
ство будет активно проводить 

взвешенную многовекторную 
внешнюю политику, продикто-
ванную приоритетами нашего 
внутреннего развития и осозна-
нием особой ответственности за 
сохранение стабильности и без-
опасности на глобальном и реги-
ональном уровнях.

Как отметил президент, бо-
лее чем тысячелетний опыт са-
мостоятельной государствен-
ности, богатое культурное на-
следие, выработанное за мно-
го веков умение обеспечивать 
на своей обширной территории 
гармоничное сосуществование 
различных народов, этнических, 
религиозных и языковых групп 
определяют особое положение 
России как самобытного госу-
дарства-цивилизации.

- Наша страна будет и да-
лее выступать в качестве одно-
го из суверенных и авторитет-
ных центров мировой политики 
и выполнять исторически сло-
жившуюся миссию по поддер-
жанию глобального баланса и 
выстраиванию многополярной 
международной системы, обе-
спечивающей возможности для 
развития на основе объедини-
тельной, конструктивной по-
вестки дня, - заявил Путин.

В заключение он пожелал по-
слам успехов в их важной миссии:

- Надеюсь, что работа в Рос-
сии будет интересной для вас с 
профессиональной точки зре-
ния, позволит лучше узнать 
нашу страну, глубже познако-
миться с ее историей, культурой 
и будет направлена на разреше-
ние тех проблем, перед которы-
ми стоит весь мир, перед кото-
рыми стоят и наши страны. И в 
этом смысле я желаю вам всяче-
ских успехов.

ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

ТРАДИЦИЯ

Стас Кириллов

Во вторник, 4 апреля, прези-
дент Владимир Путин провел 
заседание президиума Государ-
ственного совета, посвященное 
вопросам развития промышлен-
ности страны в условиях санкци-
онного давления. В нем приня-
ли участие члены Правительства 
РФ, руководители федеральных 
ведомств, крупнейших промыш-
ленных корпораций, а также гла-
вы ключевых регионов. Самар-
скую область представлял губер-
натор, член президиума Госсове-
та Дмитрий Азаров. В ходе засе-
дания было озвучено предложе-
ние главы региона о замещении в 
таксопарках иностранных машин 
отечественными автомобилями. 
Также был рассмотрен ряд других 
инициатив, в разработке и обсуж-
дении которых губернатор прини-
мал активное участие.

Традиционно заседанию пред-
шествовал семинар-совещание, в 
ходе которого Азаров совместно 
с коллегами подготовил ряд пред-
ложений для рассмотрения. Гу-
бернатор подчеркнул, что особое 
внимание уделил тем кластерам 
промышленности, которые наи-
более развиты в регионе, в пер-
вую очередь это автомобилестро-
ение. По итогу семинара-совеща-
ния был подготовлен целый ряд 

инициатив, направленных на под-
держку этой отрасли. 

- В нашей повестке сегодня 
один из самых приоритетных во-
просов - развитие промышлен-
ности России, нашего индустри-
ального потенциала, в том числе с 
учетом такого фактора, как внеш-
нее давление, - отметил во вступи-
тельном слове президент. 

По мнению Путина, санкции 
надолго, поэтому наряду с перво-
очередными мерами замещения 
импортных технологий и продук-
тов нужны средне- и долгосроч-
ные преобразования, направлен-
ные на стратегические цели имен-
но суверенного развития страны.

Президент поставил в пример 
развитие российского сельского 
хозяйства, крупных хозяйств, 
фермерства с ориентацией пре-
имущественно на собственные 
силы. 

- Необходимо максимально опе-
ративно сформировать такой пакет 
мер поддержки, который бы позво-
лил обеспечить опережающее раз-
витие обрабатывающей промыш-
ленности, в короткие сроки орга-
низовать собственное производ-
ство критически важной продук-
ции, увеличить глубину переработ-
ки сырья, разработать и внедрить в 
производство качественно новые 
продукты и технологии, - поставил 
задачу президент.

Он особо подчеркнул: самую 
активную позицию в продвиже-
нии крупных проектов и в под-
держке малого и среднего бизне-
са, занятого в сфере промышлен-
ности, должны занимать субъек-
ты Федерации. 

- Прошу руководителей регио-
нов настраивать свои команды на 
активную деятельность, включен-
ность в эту работу, - сказал Путин.

Глава государства подробно 
остановился на основных направ-
лениях приложения сил. 

В ходе заседания с основными 
докладами выступили губернатор 
Тульской области, председатель 
комиссии Госсовета по направле-
нию «Промышленность» Алексей 
Дюмин, вице-премьер - министр 
промышленности и торговли Де-
нис Мантуров, главы отдельных 
субъектов, озвучившие ряд пред-
ложений, которые были подготов-
лены накануне в рамках семина-
ра-совещания.

Так, губернатор Нижегород-
ской области Глеб Никитин обо-
значил ряд инициатив от регио-
нов, в том числе предложение Са-
марской области о необходимо-
сти создания отдельных требова-
ний по локализации автомобилей, 
используемых при оказании услуг 
перевозки пассажиров (такси, кар-
шеринг), с учетом возможностей 
российской промышленности. 

Инициатива Азарова о заме-
щении в таксопарках иностран-
ных машин отечественными, под-
готовленная совместно с «Авто- 
ВАЗом» и Советом Федерации, 
вошла в проект решений заседа-
ния Госсовета. 

Другая инициатива губерна-
тора - о льготном кредитовании 
при покупке машин отечествен-
ного производства, озвученная 
им на встрече с президентом Рос-

сии, - уже нашла поддержку гла-
вы государства и будет реализо-
вана. Путин ранее также одобрил 
предложение Азарова по созда-
нию важнейшего для российской 
промышленности производства - 
кластера беспилотной авиации в 
Самарской области.

Еще одно предложение по под-
держке автопрома, озвученное на 
заседании, - повышение утилиза-
ционного сбора. Решение позво-
лит защитить российский рынок 
производства и привлечет допол-
нительные средства на развитие 
отрасли. Данная инициатива раз-
рабатывалась Азаровым с начала 
года, обсуждалась им с вице-пре-
мьером Мантуровым и ранее бы-
ла представлена на рассмотрение 
президенту. В ходе заседания пре-
зидиума Госсовета предложение 
поддержали.

- Особенно важна поддержка 
отраслей, которые являются от-
раслями нашей региональной спе-
циализации. В первую очередь это 
автопром, - отметил глава регио-
на по итогам заседания. - Ряд мер, 
которые были озвучены на Гос-
совете, обозначал ранее на Сове-
те ПФО, в ходе встреч в различ-
ных федеральных ведомствах. Да-
лее будем работать над поручени-
ями Госсовета с правительством, с 
верхней и нижней палатами пар-
ламента, чтобы реализовать их за-
конодательно.

Президент принял верительные грамоты новых послов 
ВАЖНАЯ МИССИЯ

Повестка дня

По пути 
развития
Дмитрий Азаров поучаствовал 
в заседании президиума Госсовета 
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Подробно о важном
ГОРОДСКАЯ СРЕДА

В этом году основной объем работ  
будет распределен 
 на четыре санитарных средника -
    5, 12, 19, 26 апреля  
 и четыре субботника - 
    8, 15, 22, 29 апреля

УБОРКА, 
ОСТАНОВКИ  
и ФОНТАНЫ
В рамках месячника  
по благоустройству 
развернулись  
масштабные работы

Алия Хафизова, Анна Щербакова

Подготовка к субботнику
Вице-мэр дал первоочередные 

поручения к предстоящему суб-
ботнику. Среди них - начать очист-
ку контактных опор МП «Самара-
горсвет» и МП «Трамвайно-трол-
лейбусное управление», нарастить 
количество техники, заблаговре-
менно позаботиться об алгоритме 
уборки мусора. Мешки с отходами 
нужно будет вывозить с улиц опе-
ративно, в течение суток.

Также на совещании обсудили 
текущие работы. В частности, уже 
ведется ремонт остановочных па-
вильонов. В ходе месячника их тща-
тельно отмоют, очистят от рекламы. 
На днях бригада МБУ «Самараин-
формресурс» приводила в порядок 
остановки на улице Партизанской. 
За ходом работ организован непре-
рывный контроль.

На улицах и во дворах
Пожалуй, главная задача сейчас - 

очистить город от мусора, накопив-
шегося за зиму. Вчера в Самаре про-
шел первый санитарный средник. 
Уборкой были охвачены улицы, об-
щественные пространства и другие 
территории. 

Только в Промышленном райо-
не в среднике приняли участие око-
ло 1800 человек. Бороться за чисто-
ту вышли работники управляющих 
организаций, различных предпри-
ятий и около 400 жителей.

- Граждане активно принима-
ют участие в месячнике по благо- 
устройству. Все работают слажен-
но и на совесть, - отметил первый 
заместитель главы Промышленно-
го района Николай Блинков. - Со-
вместными усилиями нам удалось 
убрать мусор, прошлогоднюю ли-
ству, провести санитарную обрезку 
деревьев. Ветки перемололи в щеп-
ки с помощью специальной дро-
билки. В ходе месячника планируем 
охватить уборкой все территории: 
общественные пространства, пар-
ки, скверы, незакрепленные зоны. 

- Наша управляющая компа-
ния обслуживает 277 домов, - рас-

сказал исполнительный директор  
АО «ПЖРТ Промышленного райо-
на» Сергей Комаров. - С начала ме-
сяца мы ежедневно задействуем бо-
лее 60 дворников, несколько еди-
ниц техники. Помимо того, у нас ра-
ботает множество пунктов по выда-
че инвентаря для горожан, которые 
хотят принять участие в уборке.

Важность совместных усилий по 
очистке района отметили и мест-
ные жители.

- Мне небезразлично, как выгля-
дит наш двор. Я живу тут уже 15 лет, 
и каждый год мы вместе с соседя-
ми выходим на уборку, - поделилась 
жительница дома №53 на улице Фа-
деева Елена Борисова.

В 2020 году этот двор был благо-
устроен в рамках нацпроекта «Жи-
лье и городская среда». Здесь обору-
довали детскую площадку, сделали 
парковку, привели в порядок проез-
ды. Также на территории появились 
новые фонари.

Обновленный «Парус»
Благодаря ранней весне фонта-

ны в этом году расконсервирова-
ли раньше обычного. Сейчас про-
водятся осмотры, чтобы оценить 
состояние гидротехнических со-
оружений. Заблаговременно бы-
ла организована ревизия насосов 
и другого оснащения. Выполняют-
ся также работы по очистке чаш и 
парапетов. Подготовительные ме-
роприятия проведены уже более 
чем на 60%.

Так, под Ленинградским спуском 
завершилась покраска труб фонта-
на «Самара», который является од-
ним из символов города. Его также 
называют «Парус» - соответствую-
щая скульптурная композиция до-
стигает 13 метров в высоту. В на-
стоящее время специалисты МП 
«Спецремстройзеленхоз» монтиру-
ют оборудование - форсунки и све-
тильники.

В ходе подготовки повышенное 
внимание уделят фонтанам, осна-
щенным светодинамическими эле-
ментами и музыкальным сопрово-
ждением. На таких объектах специ-
алисты проверят программное обе-
спечение.

- Профильный городской депар-
тамент заключил контракт на со-
держание 49 городских фонтанов. 
Необходимо провести целый ком-
плекс работ, а затем убедиться, что 
все системы работают исправно. 
В случае обнаружения каких-ли-
бо недочетов они будут оператив-
но устранены. Пробный пуск пла-
нируется провести раньше, чем в 
предыдущие годы - 15 апреля, - со-
общил представитель департамен-
та городского хозяйства и эколо-
гии Леонид Дюгаев. - То есть, если 
погода будет такой же благоприят-
ной, как сейчас, городские фонта-
ны начнут радовать жителей уже в 
этом месяце, за исключением одно-
го - возле здания архива, он пока на 
ремонте. После завершения работ 
запустят и его.

Дальнейший график функцио-
нирования фонтанов - по 12-13 ча-
сов в сутки начиная с 9:00 ежеднев-
но. По понедельникам - тради-
ционно санитарный день. После 
очистки фонтаны будут возобнов-
лять работу.

- Просим бережно относиться к 
таким объектам, ничего не ломать, 
не наносить граффити. Взрослым 
нужно следить за своими детьми, 
чтобы они не забирались на парапе-
ты, ведь когда на покрытие попада-
ет вода, оно становится скользким. 
Необходимо исключить и купание 
в фонтанах. Вода обрабатывается 
хлором и медным купоросом, кото-
рые защищают ее от помутнения, - 
пояснил энергетик МП «Спецрем-
стройзеленхоз» Артем Руденко.

Стоит отметить, что муници-
пальный контракт предусматрива-
ет и содержание систем автополива 
- их в городе 45. Специалисты будут 
следить за исправностью водопро-
вода на своих объектах и контроли-
ровать расход ресурсов.

Принять участие в масштабной 
уборке могут все желающие. 

Для того чтобы получить 
инвентарь и расходные 

материалы, можно обратиться 
в свои управляющие 

организации,  
а также в районные 

администрации. 

В Самаре продолжают наводить порядок после зимы - набирает обороты месячник по благоустройству. 
Масштабные работы развернулись во всех районах города. Во вторник тему обсудили на совещании  
под руководством первого заместителя главы Самары Владимира Василенко.
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Мария Щербакова

Ремонт Алма-Атинской стар-
товал в прошлом году. В нынеш-
нем сезоне работы продолжа-
ются. Они проходят на средства 
нацпроекта «Безопасные каче-
ственные дороги». 

В этом году работы затронут 
участок от Стара-Загоры до Ре-
спубликанской. Его протяжен-
ность - более двух километров. 
В результате ремонта методом 
больших карт проезжая часть 
преобразится на площади 26 868 
квадратных метров.

Напомним: в предыдущем се-
зоне улицу Алма-Атинскую от-
ремонтировали в границах Мо-
сковского шоссе и Стара-Заго-
ры. Кроме того, от Московского 
шоссе до проспекта Карла Марк-
са провели работы по устрой-
ству ливневого коллектора.

- Участок этого года находил-
ся в аварийном состоянии: с вы-
боинами и другими разрушени-
ями. В настоящее время мы фре-
зеруем старое покрытие. Плани-
руем завершить ремонт за семь 
ночей, - рассказал начальник 
участка подрядной организации 
Владимир Качкан.

- Параллельно специалисты 
взялись и за другие виды работ, в 
частности, по усилению основа-
ния. Перед тем как начать устрой-
ство верхнего слоя покрытия, кон-
струкцию необходимо укрепить, - 
пояснил начальник отдела контро-
ля за объектами ремонта и рекон-
струкции МБУ «Дорожное хозяй-
ство» Кирилл Рябов.

Полотно усилит дополни-
тельный слой крупнозернистой 
смеси А32НН. Ее уложат на по-
душку из песка и щебня. Над 
этим основанием будет слой 
из высокопрочного асфальто-
бетона - смеси ЩМА-16, кото-
рая входит в число лучших со-
временных материалов. Это од-
но из требований нацпроекта. 
Преимущество данной смеси 
- в наличии кубовидного узко- 
фракционного щебня. Все это 
обеспечит долговечную экс-
плуатацию дороги, которая по-
стоянно испытывает высокие 
нагрузки.

Гарантия на новое покрытие 
составит пять лет. В течение это-
го срока подрядчик должен будет 
исправить дефекты за свой счет, 
если они возникнут.

Инженерных коммуникаций 
на участке немного. Ими будут 
заниматься днем, а основные ра-
боты по ремонту покрытия орга-
низуют с вечера, в ночные смены, 
когда нет интенсивного трафика. 
Заботясь об автомобилистах, уча-
сток полностью не перекрывают. 
Свободная полоса всегда доступ-
на для движения. Этому принци-
пу в Самаре следуют последние 
несколько лет.

Татьяна Гриднева

В понедельник, 3 апреля, в 
филармонии состоялся концерт 
«Рахманиновская весна», посвя-
щенный 150-летию со дня рож-
дения великого композитора. 
Его музыка - воплощение рус-
ского духа. Рахманинова отли-
чали четкая гражданская пози-
ция и патриотизм. Находясь в 
эмиграции в США, он отказался 
принять американское граждан-
ство и до конца жизни чувство-
вал себя русским человеком. 

Юбилейный концерт органи-
зовала детская Центральная му-
зыкальная школа при поддерж-
ке городской администрации. 
Программа осветила уникаль-
ные черты творчества Рахмани-
нова. В ходе концерта ведущая 
рассказывала об истории напи-
сания тех или иных произведе-
ний. Например, часть «Светлый 
праздник» из сюиты №1 была 
создана под влиянием воспоми-
наний Рахманинова о пасхаль-
ных звонах в Нижегородской 
губернии - он был родом из этих 
мест. Произведение переложил 
для двух фортепиано самарский 
композитор и педагог Вячес-
лав Шевердин. Юные музыкан-
ты исполнили его в четыре руки. 

Публика поблагодарила апло-
дисментами за прекрасную игру 
Настю Чернову, Илью Комаро-
ва, Настю Сухову и Ярослава 
Обухова, входящих в ансамбль 
Grand Piano. 

«Элегию» Рахманинова с бле-
ском исполнил домровый кол-
лектив «Серебряные струны» 

под руководством педагога Та-
тьяны Абрамовой. «Вокализ» 
представил ансамбль скрипа-
чей «Феерия» под руководством 
Любови Суслиной. 

Выступления многих юных 
музыкантов стали настоящим 
открытием для публики. На-
пример, в этот вечер играл  

Роберт Куклин, победитель V 
Московского международного 
конкурса пианистов Владими-
ра Крайнева, а также Тимофей 
Овезов, магистрант Российской 
академии музыки имени Гнеси-
ных. В программе приняли уча-
стие специальные гости - вы-
пускники центральной музы-

кальной школы. Один из самых 
ярких - Валерий Макаров. В на-
стоящее время он солист Боль-
шого театра. Вместе с препода-
вателем школы Валентиной За-
гадкиной Валерий подготовил 
спектакль, посвященный Рах-
манинову. В него вошли лучшие 
романсы, фортепианные произ-
ведения композитора, а также 
отрывки из стихотворений Се-
ребряного века. Фрагмент этой 
постановки был представлен на 
концерте.

Председатель регионально-
го отделения Союза композито-
ров РФ Марк Левянт поздравил 
юных музыкантов с удачным 
исполнением, подчеркнув, что 
профессионалы, особенно пиа-
нисты, хорошо знают, насколь-
ко сложны и многогранны со-
чинения Рахманинова. И то, что 
ученики школы справились с 
этой трудной задачей, - заслуга 
и преподавателей, и родителей. 

Рабочий момент

Сложные произведения 
в иСполнении детей

по просьбам жителей
БлагоустРойство

Дата

Юные музыканты отметили день рождения Сергея Рахманинова
Марк левянт, 
председатель регионального 
отделения союза композиторов рФ:
- сколько радости, слез, восторга мы 
испытываем, слушая музыку рахмани-
нова. и гордости за то, что этот гений 
родился на нашей земле, в россии. 
музыканты знают: музыку рахмани-
нова исполнять очень сложно. осо-
бенно это понимают пианисты. и то, 
что сегодня музыкальная школа со-
брала такой великолепный концерт, 
- огромная заслуга педагогического 
коллектива и директора учреждения 
ирины кузнецовой. Уже много лет она 
держит самую высокую планку в обра-
зовании. талантливые ученики, мно-
гие из которых в дальнейшем учатся 
в москве, - это тоже подтверждает вы-
сокий уровень коллектива школы.

• Улица Первомайская от Боль-
ничной до проспекта ленина и от 
ново-садовой до лесной 
• Улица Ерошевского от Ново-Са-
довой до маломосковской
• Третий проезд от Артемовской 
до проспекта карла маркса
• Улица Белгородская от Гроднен-
ской до авроры
• Улица Уральская от Утевской до 
Барнаульской
• Улица Гродненская от Авроры до 
полесской
• Улица Луцкая от Пятигорской до 
речной
• Улица Новожелябовская от Акса-
кова до проспекта карла маркса
• Проспект Карла Маркса от Вла-
димирской до дачной
• Улица Лысвенская от Таганской 
до Барнаульской
• Улица Флотская от дома №8 до 
дома №17 
• Улица Авроры от Московского 
шоссе до аэродромной
• Улица Коммунистическая от Мо-
сковского шоссе до Ульяновской
• Проспект Масленникова от Ми-
чурина до московского шоссе
• Улица Революционная от Мо-
сковского шоссе до гагарина
• Улица Пензенская от Урицкого 
до дачной
• Хибинский переулок от Гроднен-
ской до Белгородской
• Улица Мичурина от проспекта 
масленникова до ерошевского
• Мост «Южный»
• Путепровод на улице Авроры
• Улица Главная от Шоссейной до 
князя григория засекина, с мо-
стом по главной
• Конный проезд от Литвинова до 
зубчаниновского шоссе
• Улица Печерская от проезда 
Георгия Митирева до Ивана Бул-
кина

• Улица Красногвардейская от  
8 Марта до Ногина
• Улица Магнитогорская от про-
спекта карла маркса до тухачев-
ского
• Театральный проезд от Красно-
донской до воронежской
• Южный проезд от Советской Ар-
мии до дома №186 
• 8-я просека от Солнечной до 
дома №1А 
• Улица Киевская от Тухачевского 
до московского шоссе
• Улица Гвардейская от Алма-
атинской до марии авейде
• Улица Береговая от проспекта 
кирова до земеца
• Улица Республиканская от Ма-
рии Авейде до завода «Метал-
лург»
• Дорога на поселок Горелый Ху-
тор (с красноглинского шоссе)
• Измайловский переулок от Про-
мышленности до южного проез-
да
• Улица Офицерская от Изыска-
тельской до Чекистов
• Проспект Ленина от Ново-Садо-
вой до полевой
• Улица Чекистов от Магистраль-
ной до аэропортовского шоссе
• Улица Красных Коммунаров от 
XXII партсъезда до калинина
• Улица Шоссейная от Главной до 
народной
• Улица Полесская от Гродненской 
до тупика
• Улица Алма-Атинская от Стара-
загоры до енисейской
• Улица Солнечная от Ново-Вок-
зальной до XXII партсъезда

идет ремонт улицы алма-атинской Перечень объектов, которые будут отремонтированы  
по нацпроекту «Безопасные качественные дороги» в 2023 году
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Скорочтение

Предприятие переименова-
ли в АО «Самарский металлур-
гический завод» (АО «СМЗ») 
по решению владельца. Изме-
нения связаны с продажей рос-
сийских производственных ак-
тивов американской компании 
«Арконик» новому собствен-
нику - ООО «Промышленные 
инвестиции».

Заводу «Арконик СМЗ»  
вернули историческое название

Промышленность | 

Такой результат достигнут впервые с 2015 
года. А «золото» летчики брали в далеком 
1994-м. 

Напомним: в шестом полуфинальном 
матче самарская команда обыграла «Челны» 
в гостях со счетом 3:2.

Первые игры финальной серии до четы-
рех побед за Кубок Федерации пройдут в Са-
маре 9 и 10 апреля. Начало в воскресенье в 
17:00, в понедельник - в 19:00. Вход во Дво-
рец спорта имени Высоцкого традиционно 
свободный.

ЦСК ВВС вышел в финал Кубка Федерации
Хоккей | 

Команда студентов факуль-
тета машиностроения, метал-
лургии и транспорта под ру-
ководством доцента кафедры 
«Металловедение, порошко-
вая металлургия, наноматери-
алы» Дмитрия Майдана раз-
рабатывает технологический 

процесс производства судо-
вого якоря Холла. Работа ве-
дется по заказу самарского 
судостроительного и судоре-
монтного завода ЗАО «Нефте- 
флот».

- Мы применяем цифро-
вые средства проектирова-
ния и моделирования, тех-
нологию 3D-печати, литей-

ные технологии. Уникаль-
ность нашей разработки в 
том, что сначала создает-
ся цифровой двойник изде-
лия сложной формы, а затем 
на его основе на 3D-принтере 
печатается полимерная ли-
тейная модель необходимо-
го размера. В дальнейшем по 
этой модели мы получим от-
ливку из необходимого ме-
талла, - рассказал Дмитрий  
Майдан.

Сейчас студенты уже смог-
ли напечатать на 3D-принтере 
уменьшенную полимерную 
модель заказанного якоря.

Инженеры политеха 
создают судовой якорь

Вузы | 

Соревнования состоятся с 
14 по 16 апреля в ледовом двор-
це «Роснефть Арена». В городе 
пройдут финалы Кубка России 
среди мастеров спорта, Кубка 
Федерации с участием канди-
датов в мастера спорта, первен-
ство страны и всероссийские 
соревнования среди юношей и 
девушек.

В Сызрани состоится финал Кубка России 
по синхронному катанию на коньках

турнир | 

Спорт

рейтинг

В основное время соперни-
ки не смогли выявить победи-
теля, и была назначена серия 
пенальти. В итоге подопечные 
Евгения Калешина оказались 
более удачливыми при испол-
нении 11-метровых.

Тольяттинский клуб всту-
пил в борьбу за трофей в чет-

вертом раунде Кубка России. 
«Акрон» смог выбить из тур-
нира владимирское «Торпедо» 
(1:0), домодедовский «Пере-
свет» (5:0), владикавказскую 
«Аланию» (1:0), московское 
«Торпедо» (2:0) и московский 
«Локомотив» (тоже по серии 
пенальти).

Миллиардер и почетный 
гражданин Самарской обла-
сти Леонид Михельсон занял  
72-ю строчку в списке Forbes. 
Состояние газового магната и 
его семьи эксперты оценили в 
21,6 млрд долларов. 

На начало апреля 2023 года 
Михельсон поднялся в списке 
на 58 пунктов, если сравнивать 
с его показателем за прошлый 

год. В рейтинге он делит строч-
ку с самой богатой женщиной 
планеты - 61-летней американ-
кой Эбигейл Джонсон, она за-
нимается финансами и инве-
стициями.

Миллиардер начинал свою 
карьеру как прораб на строи-
тельстве газопровода, позже 
приобрел пакет акций группы 
компаний «Новатэк» и «Сибур».

Тольяттинский «Акрон» выиграл  
у столичного «Динамо»  
матч первого этапа полуфинала 
Кубка России по футболу

Бизнесмен из Новокуйбышевска 
попал в топ-100 богатейших  
людей мира

БезопаСноСть

Около парка «Молодеж-
ный» в ближайшие полгода 
освободится здание, которое 
сейчас занимает полк ДПС. 
Его перевезут в помещение 
возле стадиона «Самара Соли-
дарность Арена». Помимо ро-
ты ДПС в новое здание переме-
стится личный состав управле-
ния Госавтоинспекции Самар-
ской области, межрайонного 

регистрационно-экзаменаци-
онного отдела (МРЭО), центра 
автоматической фиксации ад-
министративных правонару-
шений в области безопасности 
дорожного движения.

Напомним: возведение но-
вого комплекса начали в 2020 
году. Для строительства объ-
екта выделили 1,3 млрд руб- 
лей.

Полк ДПС перебазируется 
с улицы Ставропольской

здравоохранение

За неделю, с 26 марта по  
4 апреля, в регионе выявили 
44 случая гриппа. В сравне-
нии с предыдущей неделей за-
фиксировали снижение забо-
леваемости среди населения 
на 17%. В частности, уменьше-
ние порога зарегистрирова-
но в возрастных группах: 3-6 
лет - на 50%, 15 лет и старше 
- на 24,3%. Рост заболеваемо-

сти отмечается среди детей до 
двух лет - на 100%, 7-14 лет - 
на 12,5%.

Вместе с тем за этот же пе-
риод в регионе выявили 12 695 
случаев ОРВИ. Показатель на 
10 000 населения составля-
ет 40,5, что ниже эпидпорога 
на 3,5%. Превышение зареги-
стрировано в возрастной груп-
пе 15 лет и старше - на 41,7%.

Заболеваемость гриппом  
в области снизилась  
на 17%
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Акцент

ЗАКОН

АПРЕЛЬСКИЕ 
ТЕЗИСЫ
Какие изменения вступают в силу  
в этом месяце

С 1 апреля вступают в силу изменения во многих сферах. Они касаются 
размера социальных пенсий, правил оформления детских пособий  
и микрокредитов. Рассказываем о наиболее значимых нововведениях.

Повышены социальные пенсии и выплаты

Социальные пенсии проиндексированы на 3,3%.

Их получают: 

• мужчины старше 70 лет и женщины старше 65;

• дети, потерявшие одного из родителей, или сироты  
в возрасте до 18 лет; 

• дети, потерявшие одного из родителей, или сироты  
до 23 лет, обучающиеся в очной форме;

• инвалиды;

• инвалиды детства I и II группы;

• мужчины старше 55 лет и женщины старше 50 из числа 
малочисленных народов севера.

Также на 3,3% проиндексированы выплаты  
федеральным льготникам. 

В их числе:

• военнослужащие, ставшие инвалидами из-за военной 
травмы;

• члены семей погибших военных;

• участники Великой Отечественной войны;

• блокадники;

• чернобыльцы и другие пострадавшие в радиационных  
и техногенных авариях; 

• летчики-испытатели и космонавты.

Изменились правила оформления  
детских пособий

Теперь при обращении за пособием отдельные категории 
родителей и опекунов должны будут предоставлять 
данные о своих доходах и имуществе.

Это граждане:

• осуществляющие уход за ребенком и не подлежащие 
обязательному соцстрахованию на случай  
временной нетрудоспособности  
и в связи с материнством;

• обучающиеся очно в профессиональных образовательных 
организациях, вузах, научных организациях или по 
программам дополнительного профобразования.

Появилось новое основание  
для установления инвалидности

Это увечье или заболевание, полученное  
вследствие пребывания по контракту в добровольческом 
формировании. 

Положение распространяется на случаи, возникшие  
с 24 февраля 2022 года, то есть с начала спецоперации. 

Владельцы маткапитала получили  
защиту при покупке жилья

Теперь кредитные потребительские кооперативы,  
на погашение займов которых может быть направлен 
маткапитал, должны будут соответствовать требованиям 
Банка России. Их включат в специальный перечень. 

Это связано с тем, что в данной сфере часто встречались 
нарушения, например, владельцу сертификата выдавали 
заем на непригодную для проживания недвижимость.

СОЦПОДДЕРЖКА

Началось тестирование  
цифрового рубля

Это дополнительная форма национальной 
валюты, которая будет эмитироваться 
Банком России. 

Власти уверяют, что введение цифрового 
рубля позволит сделать расчеты 
прозрачнее, а деньги граждан будут в 
большей безопасности.

В апреле 13 крупнейших банков начинают 
эксперимент по использованию виртуальной 
денежной единицы. 

Если он окажется успешным, в дальнейшем 
есть идея выдавать в цифровых рублях 
заработную плату работникам некоторых 
организаций, а также ряд пособий. 

На начальном этапе россияне смогут  
при помощи цифрового рубля: 

• совершать переводы между физическими 
лицами;

• оплачивать покупки и услуги.

Храниться такие деньги будут в электронном 
кошельке.

Микрофинансовые организации 
стали тщательнее проверять 
заемщиков

Теперь при оформлении онлайн-займов  
они обязаны подтверждать личность 
клиента по определенным параметрам - 
минимум по пяти из следующих:

• действителен ли паспорт или другой 
документ, удостоверяющий личность;

• соответствует ли кредитная история 
данным, которые предоставил заемщик;

• принадлежит ли заемщику банковский 
счет, на который будут перечислены деньги;

• есть ли у клиента доступ к указанному 
номеру телефона;

• принадлежит ли ему телефон, не получили 
ли доступ к нему мошенники;

• соответствует ли внешность клиента 
фотографии в документе;

• может ли заемщик ответить на 
контрольные вопросы, связанные с ним;

• есть ли у него доступ к адресу электронной 
почты, указанному в заявке;

• принадлежат ли клиенту указанные в 
заявлении данные (через государственные 
сервисы);

• соответствует ли представленная 
информация общедоступным данным о 
человеке.

ФИНАНСЫ

Введены новые правила оплаты 
домовых нужд 

Жители получат скорректированные 
квитанции за коммунальные услуги. 

Изменения затронут оплату общедомовых 
нужд. 

Это траты на: 

• уборку;

• работу лифта;

• электроснабжение в доме.

Теперь в многоквартирных домах 
собственникам предстоит платить  
по фактическим расходам,  
по счетчикам. 

При отсутствии приборов учета  
размер платежа формируется  
в соответствии с нормативами.

Утверждены новые правила 
выплаты компенсации  
за услуги ЖКХ

Согласно федеральным нормам, на коммуналку 
должно уходить не более 22% от доходов 
семьи. В противном случае граждане могут 
оформить компенсацию. Теперь регионы 
вправе снижать этот порог. Чем ниже 
доход, тем меньше может быть норма для 
компенсации расходов. 

В Самарской области показатель зависит от 
размера среднедушевого дохода семьи. Так, 
максимально допустимая доля расходов: 

• 10% - для граждан с доходами  
до 3000 рублей включительно; 

• 15% - для граждан с доходами  
свыше 3000 и до 3500 рублей включительно;

• 20% - для граждан с доходами  
свыше 3500 и до 4000 рублей включительно;

• 22% - для граждан с доходами  
свыше 4000 рублей.

ЖКХ
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Безопасность

ДАТА

Ирина Плетнева: «Чтобы распутать клубок 
и найти истину, иногда нужно тянуть  
за почти невидимые нити»

Ирина Исаева

«Я вырасту и стану 
генералом»

- В моей семье никто и никог-
да не работал в полиции. Отку-
да у обычной девочки появилась 
мечта о погонах? Не знаю, может 
быть, книги, кино… Я всегда го-
ворила родителям, что стану ге-
нералом. 

В первую очередь хотелось по-
могать людям, восстанавливать 
справедливость. Правда, меня ма-
нила экспертная криминалисти-
ка, но сложилось иначе. После 
окончания юридического факуль-
тета Самарского госуниверсите-
та я пришла в Кировский район. 
В отделе кадров мне сказали, что 
есть вакансия в следствии. Не раз-
думывая, согласилась. Так с 2005 
года и служу, ни одной минуты не 
пожалев о сделанном выборе. 

Сначала была стажером. Спу-
стя год меня назначили следова-
телем и присвоили первое звание 
- лейтенант. Затем была старшим 
следователем. В 2017 году стала 
заместителем начальника отдела, 
а в 2022 году возглавила подраз-
деление. 

Личная победа
17 лет - довольно большой 

срок, но свои первые дела я до сих 
пор помню отчетливо, в деталях. 

Сначала это были неочевид-
ные преступления, когда нет по-
дозреваемого. Только потерпев-
ший, которого нужно долго и 
упорно опрашивать, давать пору-
чение уголовному розыску, что-
бы установили причастное ли-
цо или лиц. Есть определенный 
порядок: начинают с ранее суди-
мых граждан и так далее. Нужно 
тянуть за почти невидимые нити, 
распутывая клубок с нуля. 

Потом был грабеж, как в де-
тективе: опознания, обыски - все 
очень интересно, захватываю-
ще. Эмоции, впечатления от это-
го процесса я запомнила надол-
го и поняла: чем сложнее, тем ин-
тереснее. Преступник ни в чем не 
признавался, хотя потерпевшие 
утверждали, что без него не обо-
шлось. Когда фигуранту вынесли 
обвинительный приговор - четы-
ре года реального срока, это стало 
моей личной победой. 

Пришло понимание, что рабо-

та следователя - выяснить истину, 
собрать доказательства и сделать 
все возможное, чтобы винов- 
ные были наказаны. Это главное. 
Но одновременно и большая от-
ветственность, ведь от того, на-
сколько следователь будет ком-
петентен и добросовестен, зави-
сят судьбы. 

Мы ни в коем случае не ставим 
перед собой цель «посадить» че-
ловека. Нужно объективно со-
бирать доказательства и соста-
вить целостную картину прои-
зошедшего. Иногда вроде и все 
подтверждения собраны, но что-
то не так. Советуешься тогда с 
прокуратурой, судом - там люди 
опытные и с другим углом зре-
ния. Порой мнение со стороны 
позволяет увидеть то, что упуще-
но. 

Немного психологи
После института я очень хо-

рошо знала, как нужно работать. 
В теории. На практике все оказа-
лось сложнее. Самостоятельно я 
бы не справилась, но ко мне при-
крепили наставника. 

Старшие и более опытные то-
варищи постепенно посвящают 
выпускников вузов в тонкости 
и нюансы профессии, объясня-
ют последовательность действий, 
учат внимательности к деталям, 
показывают, как правильно за-
полнять документы, статистиче-
ские карточки. Вроде бы мелочь, 
бюрократия, но ошибки недопу-
стимы. Любая из них может по-

влиять на ход правосудия. До-
прос - потерпевших, свидетелей, 
подозреваемых - это тоже искус-
ство. Нужно знать, с чего начать, 
какие вопросы задать. Без на-
ставника начинающие следова-
тели напоминали бы слепых ко-
тят. Этот институт позволяет на-
браться опыта в течение года и 
отправиться в самостоятельное 
плавание. Практика обучения 
молодых сотрудников эффектив-
на и проверена годами. 

Я была закреплена за началь-
ником отделения Евгенией Са-
виной. Она внесла очень боль-
шой вклад в мое профессиональ-
ное становление: объяснила, как 
разносторонне развивать мыш-
ление, как оставаться над ситуа-
цией, не полагаясь на видение и 
мнение одной стороны. Евгения 
Николаевна научила меня гра-
мотно общаться с людьми, а это 
самое сложное. Надо знать, ког-
да уступить, где надавить. Люди 
могут во многом лукавить, скры-
вать информацию или говорить 
неправду по той или иной причи-
не - не только подозреваемые, но 
и потерпевшие, свидетели. Поэ-
тому все следователи немного 
психологи. Я умею распознавать 
ложь по невербальным призна-
кам. Ошибаюсь редко. 

В ногу со временем
Работая по делу, все время уз-

наешь что-то новое. Например, 
я расследовала факт мошенни-
чества. Один из допэпизодов - 

фальсификация в реестре акци-
онеров. Что это такое, как устро-
ено, я не знала, не понимала, как 
и большинство людей, что такое 
бездокументарные акции. При-
шлось читать, общаться со спе-
циалистами, разбираться. Даже 
в Москву ездила, где такие сдел-
ки регистрируются. В результа-
те дело было направлено в суд, 
мошенник понес заслуженное 
наказание. 

Преступления меняются. 
Чтобы противостоять злоу-
мышленникам, правоохрани-
тели должны соответствовать 
времени, осваивать новые тех-
нологии. В этой связи в Уголов-
ном кодексе появляется мно-
го новых статей, которые тоже 
нужно изучать, как и судебную 
практику по всей стране. На-
пример, статья 187 УК РФ «Не-
правомерный оборот средств 
платежей». Еще год назад мы 
не очень понимали, о чем в ней 
речь, а сейчас успешно направ-
ляем дела в суд и противостоим 
желающим заработать на чужой 
финансовой неграмотности. 

Самый родной и любимый
Без сложностей не обходится 

ни одна профессия. Моя не ис-
ключение. Быть следователем 
- значит всегда быть на работе. 
Я выбранным делом действи-
тельно живу. Не представляю, 
например, чем буду занимать-
ся на пенсии, хотя у меня есть 
муж, который во всем меня под-

держивает, и хобби, как у любо-
го нормального человека. В сво-
бодное время люблю читать, 
выкладывать алмазную мозаи-
ку - это и отдых, и мысли в по-
рядок приводит. Иногда во вре-
мя кропотливого ручного труда 
приходит искомое решение по 
следствию - как озарение. 

Я так считаю: если работа по 
душе, со всем справишься. А уж 
погружаясь в процесс, получа-
ешь настоящее удовольствие. 
Даже если что-то случается, мы 
всегда решаем проблемы вме-
сте, всем коллективом. Коллеги 
у меня замечательные, мы одна 
большая и дружная семья. Око-
ло 40 человек, в основном жен-
щины, очень много молодежи. 
Сейчас уже я передаю им свои 
знания и опыт, учу коммуника-
ции с самыми разными людьми, 
приятными и не очень. С утра, 
на оперативном совещании, мы 
стараемся зарядить друг друга 
бодростью, хорошим настрое-
нием на весь день и вечер. 

Среди правонарушений, со-
вершенных в Кировском райо-
не, преобладают распростране-
ние наркотиков, кражи - как из 
магазинов, так и личного иму-
щества горожан. Тяжелых и ре-
зонансных преступлений не-
много, и это хорошо: мы за ними 
не гонимся. Нам очень хочется, 
чтобы люди жили спокойно, не 
боялись выходить на улицу. 

Считаю, что наш район - са-
мый лучший. За почти 18 лет ни 
разу не думала о том, чтобы пе-
ревестись в другой отдел или 
поменять сферу деятельности. 
Как бы тут ни было тяжело, ка-
кой бы большой объем задач ни 
приходилось решать, этот уго-
лок Самары для меня самый 
родной и любимый. Свое отно-
шение я тоже передаю молоде-
жи. Когда нашим специалистам 
предлагают работу в другом ме-
сте, они наотрез отказываются. 
Для меня, руководителя, такой 
ответ - лучшая награда. 

В этот день мне хочется по-
здравить всех причастных с 
профессиональным праздни-
ком. Желаю коллегам здоровья, 
минимум проблем и личного 
счастья. И пусть работа всегда 
приносит только радость - ина-
че какой в ней смысл? 

6 апреля - День работников следственных органов МВД РФ

О своей работе корреспонденту «СГ» рассказала начальник отдела 
по расследованию преступлений, совершенных на территории 
Кировского района, следственного управления УМВД России по Самаре 
подполковник Ирина Плетнева.
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Центр детского творчества «Металлург» - один из крупнейших в городе. Помимо основного здания он имеет 24 клуба, 
которые расположены по всему Кировскому району. Программы допобразования также реализуются на базе 21-й школы  
и восьми детских садов. Занятия центра и его подразделений посещают почти шесть тысяч детей, с которыми работают 
около 130 педагогов. Большой коллектив подразумевает серьезную внутреннюю деятельность, которая ведется постоянно. 
Немало мероприятий запланировано и уже проведено в рамках Года педагога и наставника. 

В ЦДТ «Металлург» 
пройдут месячник 
памяти Ушинского, 
цикл мастер-классов  
и внутренний 
конкурс 
профессионального 
мастерства

Светлана Келасьева

Педсовет в формате квеста
- В нашем коллективе сложи-

лись свои традиции, которые на-
правлены на создание атмосферы 
творчества и содружества, благо-
приятного психологического кли-
мата, - рассказывает директор ЦДТ 
«Металлург» Маргарита Анохина. 
- У нас проходят и дни здоровья с 
тренингами и экскурсиями, и педа-
гогические советы, к которым мы 
относимся неформально. На май-
ском собрании при подведении 
итогов учебного года всегда выде-
ляем преподавателей, у которых 
были успешные проекты, высту-
пления, участия в конкурсах. Та-
ких людей много, мы обычно шу-
тим, что почти всех и наградили. 

Иногда в ЦДТ проходят инте-
рактивные педсоветы, например, 
в формате квеста. Участники пере-
двигаются по станциям, на каждой 
из которых освещаются какие-то 
важные вопросы, например, свя-
занные с оформлением документа-
ции или новыми законами и поста-
новлениями. Как пояснила Ано-
хина, на классических педсоветах 
подобные теоретические момен-
ты усваиваются плохо, а в процессе 
квеста можно задать вопросы, ор-
ганизовать практику. 

Лучшие из лучших
В ЦДТ «Металлург» создана 

специальная книга «Золотой фонд 
центра». В ней каждая страница 
посвящена уважаемому педаго-
гу, который вышел на пенсию, а до 
этого проработал здесь не менее 20 
лет. Сейчас в книге рассказывается 
о 15 преподавателях. 

- Мы стараемся не оставлять 
наших ветеранов без внимания, - 
продолжает директор. - Приглаша-
ем их на все мероприятия, и они с 
удовольствием приходят. Каждо-

му человеку важно знать, что про 
него не забыли, его помнят, любят 
и по-прежнему уважают. 

Еще одна традиция ЦДТ - про-
водить свой внутренний конкурс 
профессионального мастерства 
в номинациях «Лучший педагог 
дополнительного образования», 
«Лучший педагог-организатор» и 
«Лучший наставник». В этом году 
он пройдет уже в третий раз. 

- Когда нам предлагают поуча-
ствовать в городских профессио-
нальных конкурсах, многие педа-
гоги очень волнуются, - коммен-
тирует директор «Металлурга». - 
Кроме того, не всегда очевидно, кто 
именно из сотрудников заслужи-
вает выдвижения на конкурс. По-
этому мы и придумали свои вну-
тренние состязания. Узнали много 
нового о способностях и возмож-
ностях наших преподавателей, не-
смотря на то, что постоянно тру-
димся с ними бок о бок. 

Финалисты получают премии, 
а победитель представляет ЦДТ 
на городском этапе главного кон-
курса работников дополнитель-
ного образования «Сердце отдаю 
детям». Поскольку на внутрен-
них профессиональных состяза-
ниях участникам предлагают вы-

полнить практически такие же за-
дания, педагоги уже знают, что их 
ждет на городском конкурсе, мень-
ше волнуются и чувствуют себя бо-
лее свободно. 

Добрые и отзывчивые
Когда был объявлен Год педаго-

га и наставника, собралась творче-
ская группа из представителей ад-
министрации, методистов и пре-
подавателей, чтобы поделиться 
идеями и составить план работы. В 
том числе было решено учесть ви-
зуальную составляющую, чтобы 
привлечь внимание детей, родите-
лей и всех гостей центра. 

- Мы решили тематически 
оформить фойе. Показать всем, 
что у нас есть золотой фонд педа-
гогов, есть выпускники, которые 
пришли к нам преподавать, а также 
замечательные наставники, прора-
ботавшие здесь более 20 лет, - пояс-
няет заместитель директора по на-
учно-методической деятельности 
центра Венера Муратова. 

Таким образом, в малом фойе 
была создана целая экспозиция, 
очень интересно оформленная ху-
дожниками. А в большом фойе по-
весили баннер, на котором разме-
стили фото всех педагогических 

работников центра. Детям, кото-
рые приходят на занятия, очень 
нравится находить там своих пре-
подавателей. 

- В нашей экспозиции есть и те-
матические интервью ребят, - от-
мечает соруководитель детской те-
лестудии «В центре» Татьяна Са-
раева. - Когда перед нами была по-
ставлена задача подумать над тем, 
какие вопросы задавать, мы про-
сили учащихся рассказать о сво-
их преподавателях. У нас в архивах 
осталось несколько рабочих мате-
риалов с ответами детей. Интерес-
но, что, описывая своего педагога, 
каждый начинал со слов «добрая, 
отзывчивая, всегда выслушает, к 
ней можно подойти с любым во-
просом». И это замечательно. До-
полнительное образование - уни-
кальный мир. В школе ребенок об-
щается с тем учителем, который 
есть. А у нас дети идут, что называ-
ется, на человека, с которым инте-
ресно. Поэтому очень много зави-
сит от личных качеств наставни-
ка, от умения сплотить вокруг се-
бя детей, заинтересовать каждого 
ребенка. 

Помимо работы
В марте в ЦДТ состоялось тор-

жественное открытие Года педа-
гога и наставника, в рамках кото-
рого не только были презентова-
ны баннеры, но и прошел фести-
валь «Мир моих увлечений». Каж-
дый представитель коллектива мог 
показать и рассказать, чем он увле-
кается за рамками работы. Кто-то 
представил фотографию огромной 
рыбы, которую поймал сам, кто-
то продемонстрировал соленья и 
кулинарные шедевры. Поскольку 
люди здесь работают увлеченные, 
было много изделий декоративно-
прикладного творчества в самых 
разных техниках. 

- К Году педагога и наставника 
мы начали снимать видеоэссе с на-
шими преподавателями, - расска-
зывает соруководитель детской те-
лестудии «В центре» Елена Савен-
кова. - Это будет несколько полно-
ценных объемных материалов, где 
они расскажут о себе, о том, чем и 
как живут, раскроют свои взгляды 
на педагогику. Мы уже начали та-
кую работу с Ольгой Воронцовой 
из клуба «Космос», она ведет за-
нятия по айкидо. Ученица, кото-
рая начала делать этот проект, бы-
ла буквально потрясена фактурой 

преподавателя, вырисовывающей-
ся в процессе разговора. 

Видеоэссе будут выложены 
вконтакте на странице телестудии, 
посмотреть их смогут все желаю-
щие. 

По рассказам Ушинского
В рамках Года педагога и на-

ставника в ЦВР решили говорить 
не только о преподавателях на-
стоящего, но и о великих учите-
лях прошлого. Сейчас идет месяч-
ник, посвященный 200-летию со 
дня рождения Константина Ушин-
ского, которого называют учите-
лем русских учителей. На семина-
ре сотрудникам ЦВР расскажут о 
его жизни и деятельности, пред-
ложат методический материал по 
его рассказам и сказкам. В течение 
двух недель преподаватели будут 
использовать эту фактуру на заня-
тиях в своих творческих объедине-
ниях: рисовать иллюстрации, ма-
стерить поделки. По итогу работы 
выложат в группах вконтакте, а в 
фойе будет организована выставка 
лучших. Кроме того, ребята будут 
сами читать произведения Ушин-
ского и публиковать видеоролики 
в соцсетях. Трансляция будет орга-
низована и в фойе центра на боль-
шом экране. 

Далее по плану - цикл мастер-
классов «Профессионал - профес-
сионалу». Они будут проходить в 
очной и дистанционной формах. 
Каждый педагог постарается пока-
зать свои оригинальные наработ-
ки, методы и приемы, которые мо-
гут касаться проведения занятий и 
мероприятий, работы в соцсетях и 
многого другого. 

- Мы все очень любим свою ра-
боту, наш центр и коллектив. На-
ша задача - сделать так, чтобы де-
ти были счастливы. А для этого на-
до, чтобы были счастливы люди, 
которые с ними работают. Чтобы 
они занимались любимым делом, 
понимали, что их ценят, и осозна-
вали, что у них есть возможности 
и для профессионального роста, 
и для реализации своих проектов. 
Для меня самое главное, чтобы пе-
дагог не оставался в тени, был заин-
тересован и активен, чтобы работа 
кипела и людям это нравилось. Мы 
очень ценим своих сотрудников и 
всегда стараемся это показать. Ти-
хо и нудно отвести свои часы и ра-
зойтись по домам - это не про нас, 
- подытожила Маргарита Анохина. 

Главное - не оставаться в тени
ИнИцИатИва
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Светлана Келасьева

Посмотреть  
и вдохновиться

Здесь представлены макеты, 
проекты, рисунки студентов, кото-
рые обучаются по специальностям 
«издательское дело», «графический 
дизайн», «дизайн», «декоративно-
прикладное искусство и народные 
промыслы», «печатное дело», а так-
же их педагогов. 

- Это уже вторая наша выстав-
ка в Доме архитектора, - рассказа-
ла директор СГК Оксана Шалды-
бина. - Мы специально проводим 
ее не в стенах колледжа, чтобы как 
можно больше людей смогли уви-
деть, какие талантливые у нас пе-
дагоги и студенты. Возможно, вы-
ставка будет интересна абитуриен-
там - здесь наглядно показано, че-
му можно научиться в СГК.

Выставка проводится в рамках 
Года педагога и наставника. Ее цель 
- обмен опытом и идеями. 

- У нас много молодых препо-
давателей, которые нуждаются в 
поддержке и методическом сопро-
вождении, - прокомментирова-
ла методист СГК Наталья Дикало-
ва. - Здесь они могут вдохновить-
ся. Посмотреть, какие идеи реаль-
но использовать в образователь-
ном процессе. Возможно, обратят 
внимание на чьи-то практические 
наработки, которые стоит пред-
ложить своим студентам. Это не-
кое взаимно обогащающее обще-
ние. Не исключено, что в процессе 
просмотра родятся идеи, которые 
выльются в курсовые работы, ди-
пломные и конкурсные проекты.

 
Картины, макеты,  
книжки-малышки

- Главная задача колледжа - нау-
чить студента творчески мыслить, 
- отметил архитектор, преподава-
тель СГК Валерий Чердынцев. - 
Здесь мы показали результат этого 
процесса, я считаю, вполне достой-
ный. Много очень хороших ра-
бот, но мне хотелось бы, чтобы ре-
бята обратили больше внимания 
на наш прекрасный город. Сейчас 
здесь лишь несколько рисунков, на 
которых запечатлена Самара. Сле-
дующую выставку, надеюсь, мы 
сделаем тематической и посвятим 
нашей малой родине. 

В зале представлены расписан-
ные стулья, сундуки и даже дере-
вянная книга. Притягивают взгляд 
макеты архитектурных сооруже-
ний, созданных студентами из раз-
ных материалов - бумаги, дерева, 

пластика. Это и целые жилые квар-
талы, и отдельно взятые игровые 
площадки, и примеры вариантов 
ландшафтного дизайна. В работах 
прослеживается комплексное ре-
шение сразу по нескольким пози-
циям: экстерьер, озеленение, пла-
нировочные и объемно-простран-
ственные решения. Большое вни-
мание уделено цветовому оформ-
лению. 

Стены зала Дома архитектора 
украсили картины, выполненные 
в разных техниках. Есть даже ико-
нопись - три такие работы предста-
вил Чердынцев.

- Мы со студентами-дизайнера-
ми рисовали старую Самару, вы-
бирали интересные здания с архи-
тектурной точки зрения, - проком-
ментировала член Союза худож-
ников России, преподаватель ака-
демического рисунка Ирина Аме-
лина. - Конечно, многие захотели 
запечатлеть корпус нашего коллед-
жа на улице Молодогвардейской. 
Также выбор ребят пал на кирху, 
на один из домов на улице Фрун-
зе. Мы работаем разными графи-
ческими материалами. Мои зари-
совки старой Самары выполнены 
в технике тушь, перо. 

Преподаватель спецдисциплин 
и профессиональных модулей Ни-
на Писарева на своем стенде пред-
ставила примеры работ студен-
тов, обучающихся по направле-
нию «графический дизайн», кото-
рые создают упаковку для самых 
разных товаров. Ребята рассчиты-
вают размеры, продумывают фир-
менный стиль и дизайн, подбира-
ют материал. 

Ее коллега Галина Миненко 
продемонстрировала миниатюр-
ные книжки-малышки. Допечат-
ную подготовку выполнили сту-
денты «графического дизайна». А 
все остальное - учащиеся «печат-
ного дела» под руководством педа-
гогов Светланы Ниловой и Татья-
ны Яковлевой. Миненко расска-
зала, что недавно к ней обратился 
московский коллекционер миниа-
тюрных книг, который где-то уви-
дел работы наших самарских сту-
дентов. Оценил их как очень до-
стойные. Особенно ему понрави-
лось оформление книжки со сти-
хами Владимира Маяковского в 
черно-красных тонах. 

Правильные ориентиры
- У нас в колледже действуют 

разные модели наставничества. И 
это не всегда классические «педагог 
- ученик» или «опытный педагог - 
молодой педагог», - поделилась 
Миненко. - Например, мы участву-
ем в таких движениях, как «Аби-
лимпикс» и «Молодые професси-
оналы». Готовим для этих конкур-
сов студентов, а потом победители 
становятся наставниками для дру-
гих учащихся. 

В колледже много молодых пе-
дагогов, в том числе окончивших 
СГК. Миненко рассказала, что 
она сама наставник выпускни-
цы колледжа, а ныне преподавате-
ля Дарьи Писаревой. Девушка от-
училась по направлению «изда-
тельское дело», и ей предложили 
остаться в качестве педагога. Па-
раллельно она продолжает образо-
вание в университете. 

- Мы вместе проводим откры-
тые уроки, готовим публикации, 
организуем мероприятия. Даша 
часто обращается ко мне с самы-
ми разными вопросами, - сообщи-
ла Миненко.

- Когда я пришла работать в кол-
ледж, который буквально недавно 
окончила, то не представляла, как 
выстраивать свою деятельность, - 
рассказала Писарева. - Галина Пав-
ловна мне все объяснила, задала 
правильные ориентиры. Я считаю, 
что на начальном этапе поддержка 
нужна каждому человеку, не толь-
ко молодому специалисту. 

Второй год в СГК работает вы-
пускница Анастасия Москвичева. 

- Наши наставники очень помо-
гают нам, - отметила она. - Это ка-
сается буквально всего, начиная с 
того, как правильно познакомить-
ся со студентами, выстроить заня-
тия, написать учебный план. Мы, в 
свою очередь, помогаем им понять 
новое поколение. Ведь жизнь ме-
няется, у молодежи свои взгляды 
на какие-то вещи. Таким образом 
мы взаимно обогащаем друг друга.

 
Слово работодателям

На открытии выставки присут-
ствовали потенциальные работо-
датели. Они давно и тесно сотруд-
ничают с колледжем. В СГК реали-
зуются и такие модели наставниче-
ства, как «педагог - работодатель», 
«студент - работодатель». 

- Наше предприятие - это ти-
пография и рекламное агентство, 
то есть как раз те профили, по ко-
торым обучают студентов в СГК, 
- прокомментировала директор 

ООО «Волна» Ольга Кучер. - Дваж-
ды в год они проходят у нас ста-
жировку. Мы очень серьезно под-
ходим к этому вопросу. Стараем-
ся поделиться с ребятами всем, что 
знаем сами. Привлекаем их к реа-
лизации различных проектов, на-
пример, к рекламным кампани-
ям или в сезонный период, ког-
да происходит сборка календарей, 
открыток. Хочу отметить, что сту-
денты СГК умеют очень многое, из 
колледжа их выпускают не сыры-
ми. Например, две девочки разра-
ботали логотип, которым сейчас 
пользуется весьма известная орга-
низация. Я вхожу в дипломную ко-
миссию колледжа и вообще на про-
тяжении всего времени стараюсь 
следить за развитием студентов. 
Сейчас уже присмотрела несколь-
ко человек, которых хочу после вы-
пуска пригласить к нам на работу. 

В 2020 году Кучер стала победи-
телем областного конкурса «На-
ставник года». Она сообщила, что 
к ней на предприятие приходят на 
стажировку и преподаватели СГК 
- повышать квалификацию. В свою 
очередь Ольга многому учится у 
педагогов колледжа. Своими на-
ставниками здесь она считает Пи-
сареву и Миненко. 

- Мы часто общаемся со студен-
тами СГК, они приходят к нам на 
практику, некоторые вливаются в 
наш коллектив, - продолжает тему 
директор компании по производ-
ству полиграфической продукции 
Иван Гапонов. - Тенденции посто-
янно меняются. Если раньше мы в 
основном имели дело с офсетной 
печатью, то теперь ее заменила 
цифровая. Стараемся держать ру-
ку на пульсе, поэтому студентам 
с нами интересно. Для них очень 
важна практика, возможность по-
пробовать то, что они знают в те-
ории. Я рад, что меня пригласили 
на эту выставку. Ведь образование 
в колледже - это еще и среда ком-
муникаций. Возможность пробо-
вать, выбирать, получать оценки 
окружающих, заявлять о себе. 

Заместитель директора по ре-
ализации образовательных про-
грамм СГК Ольга Альтикова от-
метила, что в рамках мероприя-
тия предусмотрена и деловая про-
грамма для студентов. Заплани-
рованы экскурсии по архитектур-
ным местам Самары, музеям, а 
также просмотр художественных 
фильмов и обсуждение цвето-
вых решений. Затем ребята полу-
чат задания на создание собствен-
ных проектов на тему «Старая Са-
мара». 

Копилка идей

В Доме архитектора открылась выставка работ 
преподавателей и студентов Самарского 
государственного колледжа «Копилка идей 
наставников и наставляемых» (6+). Она продлится  
до 16 апреля, посетить ее можно бесплатно.
ОбразОвание

СГК приглашает на выставку работ студентов и преподавателей
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Ирина Исаева

Все началось с «Мельницы»
- Я рос в творческой семье: мама 

играла на фортепиано, папа и дед - 
на гитаре. При этом все имеют тех-
ническое образование, а дед - Вла-
димир Андреевич Галочкин - кан-
дидат технических наук, доцент. 

Музыке я начал учиться до-
вольно поздно: в седьмом или 
восьмом классе. Выбрал гитару. 
В музыкально-хоровой школе 
№1, которую потом присоедини-
ли к ДШИ №6, я встретил своего 
первого наставника Марию Ев-
геньевну Хабарову. Горжусь, что 
учился именно у нее: от педагога 
многое зависит, его вклад в уче-
ника часто бесценен. 

Параллельно с гитарой я ув-
лекся арфой. Мне очень нрави-
лась группа «Мельница» - услы-
шал ее, и тоже захотелось нау-
читься создавать эту волшеб-
ную музыку. Стал искать инфор-
мацию, читать. Узнал, что совре-
менные арфы можно условно 
разделить на два вида. Первый 
- большая, оркестровая. Она ос-
нащена педальным механизмом 
для переключения тональностей. 
Другой вариант - кельтская. Чуть 
меньше в размере и без педалей. 
Тональность переключается в 
ручном режиме при помощи ры-
чажков, отсюда ее второе назва-
ние - леверсная. 

На первом же году обучения в 
музыкальной школе по классу ги-
тары я приобрел арфу. Конечно, 
помогли родители - сам я еще не 
работал. Спасибо им, они меня во 
всем поддерживают. Инструмент 
этот я со временем продал, но 
тогда он меня полностью устраи-
вал: пакистанское производство, 
компромиссный вариант для но-
вичков, которые еще не уверены 
в правильности выбора. Потом 
я взял арфу меньшего размера, 
но уже профессионального ка-
чества, очень звонкую. Ее делали 
на заказ за границей, пришлось 
долго ждать. Еще позже при-

обрел полноразмерную кельт- 
скую арфу, она помещается на за-
днем сиденье автомобиля. 

Любой стиль и жанр
Главная проблема заключа-

ется в том, что в Самаре ни в му-
зыкальных школах, ни в учили-
ще, ни в вузах на профильных фа-
культетах игре на арфе не обуча-
ют. Сначала я пользовался видео- 
уроками в интернете и самоучи-
телями - их много, и зарубежных, 
и отечественных. Очень помога-
ла Мария Евгеньевна, так как му-
зыкальные азы и логика схожи у 
всех струнных. Но, конечно, само-
стоятельно развиваться в этом на-
правлении сложно. Найти педаго-
га было непростой задачей. Искал 
через друзей, по теории шести ру-
копожатий. Познакомился с еди-
номышленницей Натальей Лома-
новой - она, как и я, мечтала на-
учиться игре на кельтской арфе. 
Мы брали частные уроки у артист-
ки филармонии Натальи Петров-
ны Митителло. Мне пришлось на-
чать все заново - с постановки рук 
и отработки техники звукоизвле-
чения. Но самостоятельное осво-
ение все равно было не зря: оно 
дало мне многое в плане понима-
ния музыкальной логики, зако-
номерностей. Я очень благодарен 
Наталье Петровне, что она согла-

силась учить нас. Эти занятия по-
дарили мне немало судьбоносных 
знакомств. Например, с музыкан-
том и педагогом, обучающим игре 
на этнических барабанах, гитаре и 
ханге Татьяной Елецкой, которая 
тоже пришла к Наталье Петровне 
осваивать арфу. Несколько раз мы 
поиграли вместе, и она пригласи-
ла меня в свой коллектив Aluna. 

Мы много выступали. Иногда 
я жалею, что не вел дневник: сей-
час сложно сказать, сколько было 
концертов в Самаре и в других го-
родах - сто, двести, пятьсот? Да-
же в Швейцарию однажды езди-
ли, там нас хорошо принимали. 
Впрочем, отклик, как на наше об-
щее творчество, так и на мои соль-
ные выступления, всегда был по-
ложительный. Обычно это вос-
торг, радость, удивление. Не так 
много людей знают, что такое ар-
фа. Для большинства это что-то 
большое и красивое брынькает в 
глубине оркестра. Когда они слы-
шат ее сольное звучание, это, как 
правило, становится открытием. 

В Москве и Санкт-Петербурге 
профессиональных арфистов до-
статочно. В Самаре их очень не-
много, мы все друг друга знаем. 
Меня часто просят давать уро-
ки, но мне, к сожалению, некогда. 
Если очень хочется, можно най-
ти педагога, который будет обу-

чать по скайпу, онлайн. Нет ни-
чего невозможного для человека, 
перед которым стоит цель.

Я, как и все музыканты, много 
учусь: осваиваю различные при-
емы, методы, практики. Мастер-
ство можно и нужно шлифовать 
до бесконечности. Один из глав-
ных моих творческих ориенти-
ров - «коллега» по арфе Анастасия 
Сергеева. В начале моего пути ее 
урок очень вдохновил меня. Мне 
нравится ее музыкальная логика. 
По-прежнему интересуюсь твор-
чеством Натальи О,Шей из груп-
пы «Мельница»: я был на ее ма-
стер-классе, который дал мне ре-
сурс для дальнейшего развития. 

И свое, и чужое 
Есть вещи, которые не можешь 

не делать. Я не могу не играть на 
арфе. Были перерывы, но я всег-
да возвращался к этому занятию. 
Меня привлекает сочетание хру-
стальности высоких нот и бар-
хатного, глубокого баса, поч-
ти рояльного, но более гулкого, 
с серебром. А еще нравится, что 
исполнитель извлекает звук на-
прямую, а не как на рояле: каса-
ясь клавиши, которая приводит в 
движение молоточек, бьющий по 
струнам. Даже звук прикоснове-
ния к струне придает очарование 
звучанию. 

Выступаю сейчас нечасто. Од-
но из последних мероприятий 
прошло на сцене филармонии 
с самарской органисткой Люд-
милой Камелиной. Она боль-
шой профессионал, и любое вза-
имодействие с ней - ценный опыт 
для меня. Очень нравится уча-
ствовать в фестивалях, таких как 
«Протока», рад, что приглашают. 
Услышать мою арфу можно и в 
интернете - я много роликов вы-
кладываю в соцсети. Создал дома 
мини-студию: купил хорошие ми-
крофоны и постепенно постигаю 
этот вид творчества - запись и све-
дение. Иногда играю один, иногда 
с другими музыкантами. Арфу 
достаточно сложно записывать, 
подзвучивать. Сейчас работаю 
с Денисом Мавриным - гитари-
стом, флейтистом, клавишником. 
Музыку сопровождаем видео- 
рядом, получается красиво. 

На арфе можно играть все то же, 
что и на фортепиано, и даже боль-
ше. Стиль зависит от предпочте-
ний музыканта, можно не ограни-
чиваться одним жанром. Знако-
мые мелодии в переложении зву-
чат особенно колоритно и инте-
ресно. Поэтому в последнее время 
я стал делать много каверов. Нра-
вится вещь - я ее транслирую до-
ступными мне средствами, добав-
ляю что-то свое и делюсь со всем 
миром. Когда человек слышит лю-
бимую песню в моем исполнении, 
он испытывает чаще всего поло-
жительный шок: «Что, на арфе? 
Разве так можно?» Просмотров и 
комментариев становится боль-
ше. Меня это вдохновляет и моти-
вирует на дальнейший рост. Но са-
мое главное - собственная музыка. 
В разное время я делал наброски, 
большая часть оставалась в черно-
виках, уходила в стол. Сейчас до-
стаю эти ноты, доделываю и пре-
зентую в интернете. То, что полу-
чается, сложно уместить в рам-
ки конкретного жанра. Наверное, 
ближе прочего это к нью-эйдж. 
Арфу дополняю различными пер-
куссионными инструментами - 
кахон, шейкеры, рав васт.

Люди Самары
ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Алексей Зулин: 
«Мастерство можно 
и нужно шлифовать 
до бесконечности»
Музыкант рассказал, почему арфа 
сегодня звучит вполне современно
По образованию - инженер-теплоэнергетик, по профессии -  
IT-специалист, а по призванию - арфист. Как все это сочетается  
в нем одном, Алексей Зулин рассказал «СГ». 
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Лариса Дядякина

Зачем шуметь? 
Некрасов отметил: некоторые 

управляют мотоциклами без ре-
гистрационных знаков, без шле-
мов, без прав, выезжают на по-
лосу встречного движения, пре-
вышают скоростной режим. Но в 
последнее время таких наруше-
ний становится меньше. В ноч-
ное время особое беспокойство 
вызывает шум, который издают 
некоторые мотоциклы, проез-
жая мимо домов. Транспорт ре-
вет, поскольку в его конструк-
цию - в выхлопную систему - 
внесли незаконные изменения. 
Эти мотоциклы мешают людям 
отдыхать, будят. Ежегодно начи-
ная с апреля-мая жители жалу-
ются в ГИБДД на таких водите-
лей - требуют принять меры. 

Руководитель регионального 
отделения мотоклуба «Ночные 
волки» Андрей Карпухин согла-
сился, что все меньше мотоци-
клистов идут на подобные нару-
шения. 

- Ребята, которые передвига-
ются на мототранспорте посто-
янно, понимают, что к ним уже-
сточаются требования. И мы 
стараемся выполнять их, что-
бы не быть нарушителями, - ска-
зал он. - Из общей массы мото-
циклистов около 5% игнорируют 
требования, шумят. Из-за них 
страдают и остальные: инспек-
торы ДПС лишний раз останав-
ливают нас, чтобы проверить, в 
норме ли транспорт. 

Карпухин добавил: дисци-
плинированные мотоцикли-
сты делают замечания тем, чей 
двухколесный транспорт издает 
мощные звуки. 

- Ездить и народ пугать... За-
чем? Если двигаться с такой вы-
хлопной системой в течение дня 
по трассе, то у самого голова тре-
щит, - обратил внимание он. - У 
меня много знакомых, которые 
попробовали так проехать ты-
сячу километров в день, а потом 
сказали: «Хватит, с этим нужно 
что-то делать». Они возвраща-
ют «флейты», которые убрали из 

системы, думают, где взять штат-
ные глушители. Необходимо 
время, чтобы такая некомфорт-
ная техника изжила себя. 

Не попасть в «Паутину»
Некрасов пояснил: Госавто-

инспекция как надзорный орган 
продолжит целенаправленные 
мероприятия по пресечению и 
выявлению нарушений, которые 
совершают водители мототран-
спорта. Недавно у ГИБДД поя-
вился инструмент - программ-
ное обеспечение «Паутина», ко-
торое сделает эту работу более 
эффективной. 

Допустим, инспектор ДПС 
останавливает мотоцикл, вы-
хлопная система которого из-
менена. Он составляет прото-
кол по части 1 статьи 12.5 КоАП 
РФ «Управление транспортным 
средством при наличии неис-
правностей...». Также полицей-

ский выдает требование: устра-
нить недостаток в течение трех 
дней. Если за это время водитель 
не подтвердит, что неисправно-
сти больше нет - не представит 
свой байк на осмотр в ГИБДД, - 
Госавтоинспекция прекращает 
регистрацию данного транспор-
та. Его номера, документы ста-
вят в розыск, загружают в «Пау-
тину». Далее полицейские отсле-
живают передвижение эго мото-
цикла по дорожным камерам с 
помощью программного обеспе-
чения. Инспектор ДПС останав-
ливает водителя снова и изыма-
ет номера. Дальнейшая эксплуа-
тация транспорта становится не-
возможной. Еще на мотоцикли-
ста составляют протокол по ста-
тье 19.3 КоАП за невыполнение 
законного требования сотрудни-
ка полиции. Нарушителя достав-
ляют в мировой суд, который ре-
шает, какое наказание назначить. 

- Призываю всех держать 
свои транспортные средства в 
исправном состоянии, не допу-
скать изменений в конструкции 
и не доводить ситуацию до мер, о 
которых я сказал, - отметил Не-
красов. 

Спортивное  
направление 

На встрече участники мото-
сообществ говорили о том, что   
укреплению дисциплины води-
телей двухколесного транспорта 
могут способствовать развитие 
мотоспорта, участие в соревно-
ваниях, повышение квалифика-
ции. Однако у байкеров нет офи-
циальных мест, где они могли бы 
организованно собираться, об-
щаться, тренироваться.

К примеру, мотоджимхана - 
спортивное испытание на вре-
мя, в котором участники на мо-
тоциклах соревнуются на самое 

быстрое маневрирование на ас-
фальтовой площадке среди ис-
кусственных препятствий, как 
правило, конусов. Ее представи-
тели, чтобы повысить мастер-
ство управления, собираются на 
парковке у стадиона «Солидар-
ность Самара Арена». Но люби-
телям мототранспорта все-таки 
нужна официальная площадка 
для занятий. Некрасов взял этот 
вопрос в проработку. 

Начальник УГИБДД попро-
сил мотосообщества провести 
профилактическую работу сре-
ди своих товарищей - призвать 
их максимально уважительно 
относиться к другим участни-
кам движения, соблюдать пра-
вила. 

Открытие мотосезона запла-
нировано на 29 апреля. В этот 
день по Новокуйбышевску и 
Самаре пройдет колонна двух-
колесного транспорта. 

Нарушений стало меньше
Профилактика

В ГИБДД прошла встреча с представителями мотосообществ

С наступлением весны на магистралях появляется все больше двухколесного 
транспорта, в том числе мотоциклов. Некоторые, управляя ими, не отличаются 
дисциплинированностью, допускают серьезные нарушения, провоцируют дорожно-
транспортные происшествия. В 2022 году в Самарской области по вине мотоциклистов 
произошло 44 ДТП, в которых семь человек погибли и 41 получил травмы. 
Во вторник, 4 апреля, начальник УГИБДД ГУ МВД России по Самарской области, 
полковник полиции Юрий Некрасов встретился с лидерами мотосообществ из Самары, 
Новокуйбышевска, Сызрани, Кинеля. В начале сезона обсудили актуальные вопросы, 
связанные с движением двухколесного транспорта, меры профилактики типичных 
нарушений, обменялись мнениями, как укрепить дисциплину этой категории водителей. 
Также в разговоре приняли участие руководство самарской Госавтоинспекции  
и сотрудники мотобатальона полка ДПС.

На дорогах
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Информация
ТОРГОВЛЯ

УЗНАТЬ,  
ГДЕ ВЫГОДНЕЕ

Анна Щербакова

Сколько стоят продукты в раз-
ных торговых точках - об этом 
можно узнать, посмотрев резуль-
таты мониторинга цен. Каждый 
день выходит новый отчет. Мони-
торинг охватывает сетевые супер-

маркеты, небольшие магазины, а 
также ярмарки. Специалисты от-
слеживают стоимость продоволь-
ственных товаров первой необхо-
димости. В этот список входят в 
том числе хлебобулочные изделия, 
овощи и фрукты, мясо и рыба.  

Мониторинг помогает выпол-
нять важные задачи: на его осно-

ве можно проанализировать си-
туацию по запасам продоволь-
ствия, отследить, как меняет-
ся стоимость товаров, получить 
представление о составе потре-
бительской корзины горожан. 
Все это позволит разработать ме-
ры, призванные сдержать рост 
цен на продукты. 

Мониторинг цен  
на продукты ведется ежедневно

Оперативную 
информацию  
о ценах  
на продукты 
питания  
можно  
получить 
на сайте 
администрации 
Самары

Минимальные цены на продовольственные товары первой необходимости в сетевых и несетевых объектах торговли, на ярмарках Самары на 5 апреля

Наименование продуктов/магазин, район

«Лента»,  
Железнодо-
рожный р-н, 
ТЦ «Гудок», 

Красноармей-
ская, 131

«Перекре-
сток»,   

Красноглин-
ский р-н,  
Сергея  

Лазо, 62

«Шапито»  
Промыш-

ленный р-н, 
Георгия  

Димитрова, 
101

«Магнит»,  
Куйбышев-

ский р-н, 
Молодеж-
ный пере- 

улок, 20 

«Ашан»,  
ТЦ «Космо-

порт»,  
Советский 

р-н,  
Дыбенко, 30

«Пятероч-
ка», Киров-

ский р-н, 
Ташкент-

ский пере-
улок, 49А

 «Поток»,  
Октябрьский 

р-н,  
Ново-Садо-

вая, 181Р 

Троицкий  
комплекс,  

Самар-
ский р-н, 
Галактио-
новская, 

29

Губерн-
ский  

рынок,  
Ленин-

ский р-н, 
Агибало-

ва, 19

Ярмарка 
на ул. Ки-
евская/
Тухачев-

ского

Баранина (кроме бескостного мяса), кг - - 450 - - - 650 750 - 380

Вермишель, кг 54,98 59,97 50 52,48 48,72 52,47 80 60 - -

Говядина (кроме бескостного мяса), кг 459 - 450 - 494,45 - 450 500 - 200

Капуста белокочанная свежая, кг 14,89 18,99 25 16,99 19,9 15,49 60 30 53 30

Картофель, кг 24,69 31,99 30 25,9 20,49 31,19 50 45 54 50

Крупа гречневая-ядрица, кг 69,99 68,87 100 60 86,86 54,43 55 120 127,5 125

Куры охлажденные и мороженые, кг 132 126,99 169 126,59 137,49 125,99 235 240 225 250

Лук репчатый, кг 35,39 54,99 40 36,9 17,49 46,99 60 55 50 40

Масло подсолнечное, кг 85 75,54 100 77,7 92,49 89,43 80 155 116 120

Масло сливочное (72,5%), кг 689 577,08 480 499,94 472,16 857,1 490 728 611 440

Молоко питьевое цельное пастеризованное 2,5-3,2% жирности, л 54 38,87 45/74 76,54 47,66 73,32 62/78 70 52/75 90

Морковь, кг 27,39 32,99 45 25,9 26,9 29,99 60 50 57 40

Мука пшеничная, кг 32 23,99 30 24 29,24 23,49 97,5 50 55 65

Пшено, кг 59,89 37,76 30 37,9 35,61 39,1 75 50 86 65

Рис шлифованный, кг 68 77,76 90 73,86 73,74 87,21 77,3 110 100 90

Рыба мороженая неразделанная, кг 126 - 120 111,24 99,36 154,99 240 310 150 -

Сахар-песок, кг 50,09 54,9 65 49,9 64,9 50,99 59 90 80 -

Свинина (кроме бескостного мяса), кг 230 - 250 - 249 362,48 380 450 - 170

Соль поваренная пищевая, кг 9 9,99 15 8,9 11,49 9,19 35 20 20 20

Хлеб и булочные изделия из пшеничной муки 1 и 2 сортов, кг 77 61,63 69,7 79 36,54 72 74 69,2 89 -

Хлеб из ржаной муки и из смеси муки ржаной и пшеничной, кг 62 41,65 58 54 33,5 64 56,92 74 69,7 -

Чай черный байховый, кг 320 249 800 249,9 214,9 250,99 269 900 - -

Яблоки, кг 65,89 79,99 75 62,9 99,49 94,49 100 100 150 100

Яйца куриные, 10 шт. 60,18 72,99 84 89,09 56,98 72,99 75 74 68 85
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Информация

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ  
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Грид-
невой В.А., квалификационный атте-
стат №63-16-944, тел. 8-927-000-18-85, 
е-mail: Vika230490@yandex.ru, являю-
щейся индивидуальным предприни-
мателем, адрес: Самарская обл., г. Са-
мара, ул. Тухачевского, 173, номер ре-
гистрации в государственном рее-
стре лиц, осуществляющих кадастро-
вую деятельность, 5690, выполняют-
ся кадастровые работы в отношении 
земельного участка с кадастровым № 
63:01:0000000:8491, расположенного 
по адресу: Самарская обл., г. Самара, 
Куйбышевский р-н, Подстепновский 
массив, линия 14, участок №21, номер 
квартала №63:01:0417004.

Заказчиком кадастровых работ яв-
ляется Воржаков Антон Сергеевич, по-
чтовый адрес: Самарская обл., Волж-
ский р-н, с. п. Лопатино, п. Придорож-
ный, мкр Южный город, Николаевский 
пр-т, д. 62, кв. 73, контактный тел. 8-927-
000-18-85.

Собрание по поводу согласования 
местоположения границ земельного 
участка состоится по адресу: Самар-
ская обл., г. Самара, Куйбышевский р-н, 
Подстепновский массив, линия 14, уча-
сток №21 10 мая 2023 г. в 10:00.

С проектом межевого плана зе-
мельного участка можно ознакомить-
ся по адресу: Самарская обл., г. Самара, 
ул. Тухачевского, 173.

Требования о проведении согла-
сования местоположения границ зе-
мельных участков на местности и обо-
снованные возражения о местополо-
жении границ земельных участков 
после ознакомления с проектом ме-
жевого плана принимаются с 7 апре-
ля 2023 г. по 6 мая 2022 г. по адресу: 
Самарская обл., г. Самара, ул. Тухачев-
ского, 173.  

Смежные земельные участки, с пра-
вообладателями которых требует-
ся согласовать местоположение гра-
ницы: земельные участки, располо-
женные и граничащие с земельным 
участком с кадастровым номером 
63:01:0000000:8491 по северу, востоку, 
югу и западу.

При проведении согласования ме-
стоположения границ при себе необхо-
димо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах 
на земельный участок (часть 12 статьи 
39, часть 2 статьи 40 федерального за-
кона от 24 июля 2007 г. №221-ФЗ «О ка-
дастровой деятельности»).            реклама 

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ 
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Право-
судовым Денисом Михайловичем, 
адрес: 443092, г. Самара, ул. Теннис-
ная, 17, комната 11, тел. 8-927-658-
30-30, № квалификационного ат-
тестата 63-11-95, электронная по-
чта megasamara1@yandex.ru, вы-
полняются кадастровые работы 
в отношении земельного участ-
ка, расположенного по адресу: Са-
марская обл., г. Самара, Кировский 
район, ул. Крайняя Крутого оврага, 
17 км Пригородного лесничества, 
участок №12, кадастровый номер 
63:01:0221002:740. 

Заказчиком кадастровых работ 
является Ким Ирина Сергеевна, 
адрес: г. Самара, пр. Кирова, д. 226а, 
кв. 19, тел. 8-927-651-29-65.

Собрание заинтересованных лиц 
по поводу согласования местополо-
жения границы состоится по адресу: 
Самарская обл., г. Самара, Кировский 
район, ул. Крайняя Крутого оврага, 
17 км Пригородного лесничества, 
участок №12 10 мая 2023 г. в 11:00.

С проектом межевого плана зе-
мельного участка можно ознако-
миться по адресу: г. Самара, ул. Тен-
нисная, 17, комната 12.

Возражения по проекту меже-
вого плана и требования о прове-
дении согласования местоположе-
ния границ земельных участков на 
местности принимаются с 6 апре-
ля 2023 г. по 6 мая 2023 г. по адре-
су: г. Самара, ул. Теннисная, 17, ком-
ната 12. 

Смежные земельные участки,  
с правообладателями которых тре-
буется согласовать местоположе-
ние границ: Самарская обл., г. Сама-
ра, Кировский район, Крутой овраг, 
ул. Крайняя, д. 11, кадастровый но-
мер 63:01:0223002:663. 

При проведении согласования 
местоположения границ при себе 
необходимо иметь документ, удо-
стоверяющий личность, а также 
документы о правах на земельный 
участок.

                        реклама 

ИЗВЕЩЕНИЕ О ПРОВЕДЕНИИ СОБРАНИЯ О СОГЛАСОВАНИИ  
МЕСТОПОЛОЖЕНИЯ ГРАНИЦЫ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА

Кадастровым инженером Зыбано-
вой Светланой Вячеславовной, адрес: г. 
Самара, ул. Скляренко, д. 11, эл. почта: 
vega.geo.samara@yandex.ru, свидетель-
ство №2399 от 10.11.2016 г., рег. номер в 
гос. реестре СРО кадастровых инжене-
ров №003 от 08.07.2016 г., Ассоциация 
СРО «Объединение профессионалов 
кадастровой деятельности», выполня-
ются кадастровые работы в отношении 
земельного участка, расположенного 
по адресу: Самарская область, г. Сама-
ра, Кировский район, ж/д платформа 
«Вишневая», массив 7, участок 28, в ка-
дастровом квартале 63:01:0246001.

Заказчиком кадастровых работ яв-
ляется Федорова Ольга Анатольевна, 
адрес: Самарская область, г. Самара, ул. 
Транзитная, д. 76, тел. 8-927-692-86-72.

Собрание по поводу согласования 
местоположения границы состоит-
ся по адресу: Самарская область, г. Са-
мара, Кировский район, ж/д платфор-
ма «Вишневая», массив 7, участок 28,  
15 апреля 2023 г. в 10:00.

С проектом межевого плана земель-
ного участка можно ознакомиться по 

адресу: г. Самара, Октябрьский район, 
ул. Скляренко, д. 11, ООО «Вега».

Смежный земельный участок, с пра-
вообладателем которого требуется со-
гласовать местоположение границы 
земельного участка: г. Самара, Киров-
ский район, ж/д платформа «Вишне-
вая», массив 7, участок 30.

Требования о проведении согла-
сования местоположения границ зе-
мельных участков на местности прини-
маются с 15 апреля 2023 г. по 15 мая 
2023 г., обоснованные возражения о 
местоположении границ земельных 
участков после ознакомления с про-
ектом межевого плана принимаются с 
15 апреля 2023 г. по 15 мая 2023 г. по 
адресу: г. Самара, Октябрьский район, 
ул. Скляренко, д. 11, ООО «Вега».

При проведении согласования ме-
стоположения границ при себе необхо-
димо иметь документ, удостоверяющий 
личность, а также документы о правах 
на земельный участок (часть 12 статьи 
39, часть 2 статьи 40 федерального за-
кона от 24 июля 2007 г. №221-ФЗ «О ка-
дастровой деятельности»).           Реклама 

реклама
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Официальное опубликование

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ДУМЫ ГОРОДСКОГО ОКРУГА САМАРА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 05 апреля 2023 года № 1

О внесении изменений в Постановление Председателя Думы городского округа Самара  
от 15 февраля 2016 года №01/2 «Об утверждении Положения «О порядке представления депутатом 

Думы городского округа Самара сведений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера, размещения этих сведений на официальном сайте Думы  

городского округа Самара и предоставления средствам массовой информации  
для опубликования»

В соответствии с Федеральным законом от 25 декабря 2008 года № 273-ФЗ «О противодействии корруп-
ции», Законом Самарской области      от 10 марта 2009 года № 23-ГД «О противодействии коррупции в Самар-
ской области» ПОСТАНОВЛЯЮ:

1. Внести в Постановление Председателя Думы городского округа Самара от 15 февраля 2016 года №01/2 
«Об утверждении Положения «О порядке представления депутатом Думы городского округа Самара сведе-
ний о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, размещения этих све-
дений на официальном сайте Думы городского округа Самара и предоставления средствам массовой ин-
формации для опубликования» (далее – Постановление) следующие изменения:

1.1. Наименование Постановления изложить в следующей редакции:
«Об утверждении Положения «О порядке представления депутатом Думы городского округа Самара све-

дений о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, размещения обоб-
щенной информации, предусмотренной законодательством о противодействии коррупции, на официаль-
ном сайте Думы городского округа Самара».

1.2. Пункт 1 Постановления изложить в следующей редакции:
«1. Утвердить Положение «О порядке представления депутатом Думы городского округа Самара сведе-

ний о доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, размещения обоб-
щенной информации, предусмотренной законодательством о противодействии коррупции, на официаль-
ном сайте Думы городского округа Самара» (прилагается).».

1.3. В Приложении к Постановлению:
1.3.1. наименование изложить в следующей редакции:
«Положение «О порядке представления депутатом Думы городского округа Самара сведений о доходах, 

расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, размещения обобщенной информа-
ции, предусмотренной законодательством о противодействии коррупции, на официальном сайте Думы го-
родского округа Самара» (далее – Положение);

1.3.2. пункт 1.1 статьи 1 Положения изложить в следующей редакции:
«1.1. Настоящим Положением определяется порядок представления депутатом Думы городского округа 

Самара, осуществляющим свои полномочия на постоянной основе, (далее – депутат Думы) сведений о сво-
их доходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера, а также сведений о до-
ходах, расходах, об имуществе и обязательствах имущественного характера своих супруги (супруга) и не-
совершеннолетних детей (далее также сведения о доходах и расходах), порядок размещения обобщенной 
информации, предусмотренной законодательством о противодействии коррупции, на официальном сайте 
Думы городского округа Самара (далее – Дума).»;

1.3.3. раздел 3 Положения изложить в следующей редакции:
«III. Порядок размещения обобщенной информации, предусмотренной законодательством о противо-

действии коррупции, на официальном сайте Думы

3.1. Обобщенная информация об исполнении (ненадлежащем исполнении) депутатами Думы обязанно-
сти представить сведения о доходах и расходах размещается на официальном сайте Думы (при условии от-
сутствия в такой информации персональных данных, позволяющих идентифицировать соответствующее 
лицо, и данных, позволяющих индивидуализировать имущество, принадлежащее соответствующему лицу) 
в порядке, установленном Законом Самарской области от 10 марта 2009 года № 23-ГД «О противодействии 
коррупции в Самарской области».

3.2. Размещение на официальном сайте Думы обобщенной информации об исполнении (ненадлежащем 
исполнении) депутатами Думы обязанности представить сведения о доходах и расходах обеспечивается 
уполномоченным структурным подразделением аппарата Думы.

3.3. Информация, предусмотренная пунктом 3.1 настоящего Положения, размещается на официальном 
сайте Думы в течение 14 (четырнадцати) рабочих дней со дня истечения срока, установленного для подачи 
сведений о доходах и расходах.».

2. Официально опубликовать настоящее Постановление. 

3. Настоящее Постановление вступает в силу со дня его официального опубликования и распространяет-
ся на правоотношения, возникшие с 1 марта 2023 года.

4. Контроль за исполнением настоящего Постановления оставляю за собой.

Председатель Думы 
А.П. Дегтев

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ ДУМЫ ГОРОДСКОГО ОКРУГА САМАРА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от 05 апреля 2023 года № 2

О внесении изменения в Положение «О порядке и размерах  возмещения расходов, связанных со 
служебными командировками, в Думе городского округа Самара», утвержденное Постановлением 

Председателя Думы городского округа Самара от 27 июня 2014 года № 01/4

В связи со служебной необходимостью:

1. В абзаце четвертом пункта 7 Положения «О порядке и размерах возмещения расходов, связанных со 
служебными командировками, в Думе городского округа Самара», утвержденного Постановлением Пред-
седателя Думы городского округа Самара от 27 июня 2014 года № 01/4 (в редакции Постановлений Пред-
седателя Думы городского округа Самара от 09 февраля 2021 года № 3, от 28 октября 2022 года № 3), слова 
«квитанцией (талоном) или договором об оказании гостиничных услуг по месту служебной командировки,» 
заменить словами «договором, кассовым чеком или документом, оформленным на бланке строгой отчет-
ности, подтверждающим предоставление гостиничных услуг по месту служебной командировки и».

2. Официально опубликовать настоящее Постановление.
 
3. Настоящее Постановление вступает в силу со дня его официального опубликования.

4. Контроль за исполнением настоящего Постановления оставляю за собой.

Председатель Думы 
А.П. Дегтев
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Культура

ДАТА

В этом году театр «Камерная сцена» отмечает круглую дату. Созданный тридцать лет назад выпускницей филологического 
факультета Самарского государственного университета Софьей Рубиной, он имеет ярко выраженную литературную 
индивидуальность. Начав карьеру редактором литературной части театра драмы имени Горького, она затем четыре года 
проработала в нем ассистентом режиссера. Сочетание фундаментального филологического образования и постановочного 
опыта помогают основателю и бессменному руководителю «Камерной сцены» формировать репертуар.  
Лучшие образцы отечественной и зарубежной литературы обретают здесь трехмерное воплощение.  
Незадолго до премьеры спектакля «Эпилог» (16+) по мотивам романа Федора Достоевского «Преступление и наказание» 
Рубина рассказала «СГ» о том, как создавался театр и чем он живет сегодня.

Маргарита Петрова

Начало пути
- Создавать театр с нуля - заня-

тие не для слабонервных. В 1993 го-
ду я пригласила четырех «бродя-
чих» артистов, которые ушли из 
академического драматического, 
отправиться со мной в рискован-
ное плавание. Время было такое 
сумасшедшее - начало 90-х. В этот 
период в стране открылось мно-
жество новых театров. Как раз в 
1993-м в Москве возникли «Ма-
стерская Петра Фоменко», «Театр 
Луны» и другие коллективы.

Сначала на собственные сред-
ства я арендовала сцену ДК желез-
нодорожников. Полностью ее обо-
рудовала световой и звуковой ап-
паратурой. Купила одежду сце-
ны. Починила поворотный круг, 
подъемы. И началась театральная 
жизнь.

Помню этот день, вернее, ночь 
24 декабря 1993 года. Стою на сце-
не в пустом зале и думаю: «Неуже-
ли завтра сюда придут зрители?» 
Не верилось.

Начала со спектакля «Чудаки 
на подмостках» - маленькие коме-
дии Аркадия Аверченко и расска-
зы Антоши Чехонте с танцами. Это 
я со страху. Боялась, что зритель не 
придет в новый театр на что-то за-
мысловатое.

Из частного -  
в муниципальные

Два года мы существовали как 
частный театр, а затем к нам загля-
нул заместитель главы Самары, по-
смотрел два спектакля, рассказал 
мэру города. В итоге Олег Сысуев 
пожал мне руку и сказал: «Такой те-
атр нужен городу». И мы стали му-
ниципальными.

Девять лет играли спектакли на 
сцене ДК железнодорожников. А 
в 2002 году администрация горо-
да предоставила театру помеще-
ния бывшего ДК «Рассвет» на Не-
красовской, 27, где мы и поныне на-
ходимся. Нам повезло, что это зда-
ние - памятник архитектуры, по-
строено в начале ХХ века Петром 
Щербачевым, внуком Петра Ала-
бина. В 2018 году администрация 
города вернула ему первоначаль-
ный облик. Восстановлены преж-
ний цвет фасада, барельеф на кры-

ше. Правда, во времена Щербачева 
было еще 12 скульптур. Когда-ни-
будь и их восстановим.

Сейчас у нас в труппе 18 акте-
ров, окончивших театральные ву-
зы Москвы, Петербурга, Вороне-
жа, Казани и Самары. Артисты с 
разным опытом работы. Есть мо-
лодежь - до 30 лет, есть средний 
возраст и заслуженные мастера 
сцены: Владислав Метелица, Алек-
сей Якиманский, Ольга Базанова. 

Ольга - ведущая актриса театра, 
наша гордость, она служит у нас 25 
лет, сыграла около 60 ролей. Ни-
когда не предавала театр, не уезжа-
ла искать счастья на стороне, всег-
да была верна родной Самаре.

Наш театр ежегодно ездит по 
стране. Мы играли спектакли во 
многих городах: в Москве, Петер-
бурге, Перми, Орле, Тамбове, Туле, 
Уфе, Орске и других.

Вечно актуально
За 30 лет мы выпустили 77 пре-

мьер. В основном ставим классику: 
Фонвизин, Пушкин, Достоевский, 
Островский, Куприн, Бабель, Пла-
тонов, Гете, Бомарше, произведения 
авторов советского периода - Вам-
пилов, Розов. Есть у нас в репертуа-
ре и современная драматургия. По-
чему преимущественно классика? 
Потому что актер растет, только ес-
ли играет классический репертуар. 

Не стоит особого труда челове-
ку с дипломом сыграть в современ-
ной пьесе себя в предполагаемых 

обстоятельствах. Быть просто ор-
ганичным не трудно. Но как толь-
ко актер получает роль Раскольни-
кова, Анны Карениной, Рогожина, 
Настасьи Филипповны, начинает-
ся титанический труд. Великий ре-
жиссер, мой учитель Кама Гинкас 
говорит: «Препятствия - наше спа-
сение». Только преодолевая их, мы 
растем в профессии.

Поехала я однажды в один из-
вестный театральный вуз, чтобы 
посмотреть дипломные постанов-
ки и кого-то из выпускников при-
гласить в Самару. Увидела два спек-
такля. Один поставлен по совре-
менной драматургии. Но режиссер-
педагог как-то прикрыл ребят раз-
ными штуками: костюмами, музы-
кой, танцами, песенками. А второй 
спектакль - по Островскому. Тут-
то и стала видна слабая профессио-
нальная подготовка. В классике ак-
тер как на ладони. В тот раз я уехала 
ни с чем, никого не пригласила.

Сейчас мы готовим премье-
ру, которая состоится 22 апреля - 
«Эпилог» по роману Федора Досто-
евского «Преступление и наказа-
ние». Так актеры головы сломали, 
пытаясь разгадать характеры и мо-
тивировки персонажей. И это заме-
чательно.

Конечно, открывать молодых 
драматургов нужно обязатель-
но. Иначе и нового Чехова прогля-
дишь. Когда-то он был скандально-
авангардным для своего времени. С 
удовольствием работали бы над со-

временными пьесами, если бы на-
шлись талантливые. А то читаешь 
- претензия на новаторство, а убе-
решь весь мат из текста - в остатке 
обычная мелодрама. 

Классика - наша любовь. Сегод-
ня большое внимание уделяется па-
триотическому воспитанию моло-
дого поколения. Но нет ничего бо-
лее патриотичного, чем гордость за 
свою гениальную культуру. Когда 
зритель после спектакля «Станци-
онный смотритель» аплодирует ар-
тистам, он аплодирует своей стране 
и Пушкину. Он гордится в этот мо-
мент своей великой литературой.

Фестиваль  
«Страницы прозы»

С 2014 года наш театр проводит 
всероссийский фестиваль «Рус-
ская классика. Страницы прозы». 
Единственный в стране. Фестива-
лей много, но по прозе - только в 
Самаре. Конкурс получается еще и 
литературный. Попробуй напиши 
инсценировку великого классиче-
ского текста. Это дело нелегкое. За-
то какой простор для режиссерско-
го прочтения. К нам приезжали теа-
тры из Москвы, Петербурга, Тамбо-
ва, Казани, Пензы, Орла, Липецка, 
Ульяновска.

Пробуждать  
чувства добрые

Никогда не задумывалась, в чем 
особенность нашей «Камерной сце-
ны», ее отличие. Просто мы любим 

школу русского психологическо-
го театра и гениальную литерату-
ру. Анализ души человеческой - нет 
ничего сложнее и интереснее. Ради 
чего? Ради утопической идеи - сде-
лать мир гуманнее. Убедить челове-
ка в том, что он прекрасен и добр. 
Как сказано у Исаака Бабеля: «Лю-
ди не злые. Их научили думать, что 
они злые, и они поверили». Смысл 
искусства сформулировал Алек-
сандр Пушкин: «Над вымыслом 
слезами обольюсь». И еще: «И буду 
тем любезен я народу, что чувства 
добрые я лирой пробуждал». Про-
буждать чувства добрые - вот цель. 
Сколько ни изображай мир помой-
кой, сколько ни показывай челове-
ка чудовищем, не продвинешься ни 
на шаг, мир не станет лучше. Только 
любовь, только сострадание спасут 
нас. Об этом мы сейчас ставим спек-
такль «Эпилог».

В романе «Преступление и нака-
зание» герой раскаялся, поверил в 
Бога. После чего? После того как его 
отправили на каторгу? Ничуть не 
бывало. Только после того, как мо-
лодой человек Родион Раскольни-
ков полюбил девушку Соню Мар-
меладову. Все это есть в эпилоге ро-
мана.

Планы
Самые ближайшие наши пла-

ны - гастроли в Москве. 7 апре-
ля играем на сцене московско-
го  Дома актера спектакль «Элья 
и Маргарита» Бабеля, 8 и 9 апре-
ля в Центральном доме литерато-
ров покажем «Недоросль» Фон-
визина и «Капитанскую дочку» 
Пушкина. Возвращаемся в Самару  
и готовим к выпуску премьеру.

Наше прочтение романа, кото-
рый зрители знают наизусть, на-
верное, покажется непривычным. 
Нет, мы ни в коем случае не дадим 
в руки Раскольникову смартфон, не 
в этом дело, не будем ничего плоско 
осовременивать, просто посмо-
трим на роман под другим углом 
зрения.

До конца года планируем сде-
лать ремонт, поставить новые крес-
ла в зрительный зал, оснастить сце-
ну новой световой и звуковой аппа-
ратурой. Театру выделяют средства 
в рамках национального проекта 
«Культура». 

И 25 декабря будем ждать зрите-
лей на свой юбилей.

Софья Рубина:  
«Классика - наша любовь»
Великая литература в театре «Камерная сцена»
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Что поможет не сдаваться обстоятельствам и годам? Как научиться 
выходить из расслабляющей и убаюкивающей зоны комфорта, 
чтобы всегда быть в тонусе и не терять азарта, интереса к жизни? 
«СГ» рассказывает о самарцах, о коллективах единомышленников, 
которые нашли свои ответы на эти вопросы.

БЛИЖЕ 
К ПРИРОДЕ
В много-
тысячной 
армии 
дачников 
большинство 
- люди 
«серебряного» 
возраста

Ирина Шабалина
Самарцы пенсионного воз-

раста чем только не увлекаются. 
Поют, танцуют, учат иностран-
ные языки, вяжут и вышивают, 
помогают нуждающимся в ко-
манде волонтеров, участвуют 
в любительских соревновани-
ях по различным видам спорта. 
Но, пожалуй, самую многочис-

ленную армию увлеченных лю-
дей составляют дачники. Начи-
нается садово-огородный се-
зон. На земельные участки уже 
потянулись те, кто нашел об-
щий язык с природой, готов не-
устанно осваивать новые сорта 
растений и технологии их воз-
делывания. Кто-то мудро заме-
тил: «Увлеченный дачник - это 
особая порода людей».  

Журналист «СГ» встрети-
лась с несколькими горожана-
ми «серебряного» возраста, ко-
торые рассказали о своем увле-
чении садово-огородной нау-
кой. 

Все как один сошлись во 
мнении: это занятие стирает 
возрастные границы и дает им-
пульсы к тому, чтобы не рассла-
бляться, не раскисать. 

Личные истории
Рассказывает Галина Чубова:
- Мое детство прошло в деревне. Видимо, корни остались, потянули меня, давно 
уже горожанку, к земле. Участок у меня в районе Лопатино. Насколько хватило 
сил и возможностей, преобразила внешний вид надела, все строения. И взялась 
со всей серьезностью за растения. Прочитала много специализированных жур-
налов с рекомендациями, общалась с опытными соседями. А этой зимой пошла 
на занятия школы садоводов, почерпнула там немало интересного и полезного. 
Я много лет проработала бухгалтером, так что и к дачному делу отношусь взве-
шенно, дотошно. Если уж взяла на себя миссию заботы о растениях, значит, надо 
все делать наилучшим образом. 
Прежде рассадой сама не занималась, а теперь ее выращиваю. Все глубже вни-
каю в цветоводство, поскольку это главное мое увлечение. Сосед через забор 
говорит, что, мол, дача у меня бесполезная. Слишком много земли отведено под 
лужайку с цветами. А я именно в этом вижу интерес. И моей лужайкой многие 
любуются.
Из деревьев есть вся классика: яблоня, груша, абрикос хорошего сорта, слива. 
Освоила выращивание жимолости. А мои цветы - это гортензии, ирисы и очень 
красивые сорта пионов. Еще на участке растет сосна. И вот уж верно говорят: 
«Век живи - век учись». Только недавно узнала от соседки, что опадающая хвоя 
ценна и как мульча для растений, и как наполнитель для компостных куч. Те-
перь иголки у меня идут в дело. Под сосной, кстати, маслята собираю после дож-
дей. Так что еще и грибочки свои. 
Без увлечений я никогда не жила. Всегда очень много читала, путешествовала 
и из каждой поездки привозила собственные фотоснимки. Есть годовой або-
немент в филармонию. Несколько картин вышила крестиком. А на нынешнем 
этапе отдаю предпочтение заботе о дачных растениях, созданию красоты соб-
ственными руками.

Рассказывает Владимир Ольховский:
- Мы с женой ловим себя на том, что чем дальше, тем больше затягивает 
садовая наука. И рады этому, поскольку подобное увлечение подталкивает к 
постоянному освоению новых знаний. То есть работает на развитие. Очень 
многое надо помнить, знать. Разбираться в особенностях. Потому осенью 
я сразу записался в слушатели школы садоводов, как только узнал о старте 
нового учебного сезона.
На участке всегда есть к чему приложить руки, о ленивом отдыхе нет и речи. Это 
подстегивает, стимулирует двигательную активность. То есть идет постоянная 
физзарядка «без отрыва от производства». В этом году планируем соорудить 
беседку, и я уже изучаю разные варианты, листаю проспекты, готовлюсь к 
рабочей вахте.
Считаю, выход на пенсию - прекрасное время для самосовершенствования. Я 
очень люблю книги, музыку. Много лет - заядлый спортивный болельщик. Но 
мой большой поливной газон - не менее важное дело и предмет гордости. 
Кстати, когда друг три года назад вышел на пенсию, он вдруг занялся пчелами. 
Только и было разговоров, что об ульях, роях и тому подобном. Сейчас у него 
уже есть значительные успехи, глаза горят. Грозится мне пару ульев на дачу 
привезти, чтобы я тоже занимался серьезным делом. Так что увлеченность не 
должна нас покидать. Мы живем, пока нам интересно.

Рассказывает Ольга Пестова:
- Наша семья жила на севере, только в 2017 году мы переехали в Самарскую 
область. И я сразу же плотно занялась садом. Он у нас в очень красивом 
месте, на берегу Волги. Садовая наука мне дается легко, я ведь в молодости 
даже собиралась поступать в Тимирязевскую академию. У пенсионеров 
свободного времени много, и я считаю, что его надо наполнять полезными 
и интересными делами, не растрачивать попусту. Осенью и зимой 
мы с нашим активом волонтеров «серебряного» возраста собирали 
гуманитарную помощь для отправки на Донбасс, вязали носки. Много 
своего дачного варенья военнослужащим передали. Думаем, ребятки были 
рады такому подарку. А сейчас, весной, зовут огородные дела. Состою в 
правлении нашего садового товарищества. Помогаю советами новичкам, 
которые нуждаются в подсказках. У меня на участке есть даже диковинная 
для наших мест голубика. Освоить ее выращивание вполне возможно. А 
главная моя гордость - флоксы. Очень много сортов для души, красоты. 
Радуешься, глядя на них, и сил прибывает.

Рассказывает Нелли Митрохина:
- Я возраста не скрываю, мне 78. Но два-три раза в неделю рано утром спешу 
на электричку и еду на мою любимую дачу. А летом буду там практически 
постоянно, поскольку это отдушина и главное лекарство. Да, приходится 
вертеться как белка в колесе, чтобы сначала вырастить урожай, а потом 
накрутить к зиме банок с компотами-вареньями-соленьями. Но объем работ 
вовсе не в тягость, а в радость. Потому что мне все это нравится - и посильные 
нагрузки на земле, и кусты с красными помидорчиками, и цветущие ромашки, и 
банки с вареньем, которые я раздариваю родным и близким.

ПОЛНОЕ  
РАСПИСАНИЕ  
ДАЧНЫХ  
АВТОБУСОВ 
с 15 апреля  
по октябрь  
2023 года
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